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ГДЕ НАИТИ 
ПРОТИВОВЕС?

Повестка дня сессии, по-мое
му, забыта депутатами. Отстра
нение председателя областно
го Совета В. Власова стало тем 
кубиком в основании пирами
ды, после выбивания которого 
рухнуло все строение. Суди
те сами, сразу после переры
ва в работе сессии, за полтора 
дня до конца так и не рас
смотрен ни один пункт повест
ки дня. Чрезвычайная про
грамма по решению продо
вольственной проблемы в об
ласти вообще исчезла с гори
зонта. На сегодня остался 
один вопрос: кто именно бу
дет единовластным руководи-

Сейчас, когда я пишу эти 
строки, депутаты берут бюл
летени для голосования. Кого 
они оставят в этом списке, мы 
скоро узнаем. Но, по мнению 
некоторых из них, вероятнее 
всего, ни один из кандидатов 
не наберет необходимого ко
личества голосов.

Опять мы торопимся. Зачем? 
Ведь вся наша история — это 
исправление чьих-то скороспе-
лых решений.

— Сейчас у нас безвластие,
говорил с трибуны сессии

председатель облисполкома

Наш банк информации

У студентов вузов завершилась сессия, и теперь они разъ
езжаются на практику, в стройотряды, словом, куда-нибудь. 
Потом можно и отдохнуть, забыть заботы учебного года. 
Впрочем, не только студенты, но и школьники, и учащиеся 
ПТУ и техникумов получили возможность отдохнуть.

А вот у абитуриентов, наоборот, 
Этим студенческо-абитуриентским 
эта подборка «НБИ».

начинается горячая пора, 
проблемам и посвящена

СБОР 90
На днях в Свердловске за

вершился двухдневный сбор-90, 
в котором приняли участие 
учащиеся ПТУ и школьники 
области, выбранные делегата
ми в лагеря комсомольского 
актива «Рабочая смена» и

ДИЛИ программу школьного

телем области? При 
правда, добавляется 
тельно словосочетание: 
эксперимента.

этом, 
обяза- 
в виде

Хотя, 
люсь с 
дами.

наверное, тороп-
окончательными выво- 
Ведь за предложение

Э. Россель. — Если раньше в 
руках исполнительного коми
тета была сосредоточена вся 
власть, то сейчас в решение 
чисто хозяйственных дел вме
шиваются Советы. Взять при
мер Свердловска. Там боль
шинство решений горисполко-

«Орленок», 
отправятся 
идеями и 
том, какой

24 июля ребята 
туда со своими 
предложениями о 
быть перестройке

в рядах «учащегося» 
мола.

На сборе-90 были 
тельно' рассмотрены

комсо-

обстоя- 
позиции

Росселя—Ельцина (фамилии на
до ставить именно в такой по- 
следовагельности, потому что, 
как выяснилось, непосредст
венным азтором новой струк
туры Советов выступил Э. Рос
сель, а Б. Ельцин только сог
ласился, поставив под пись
мом свой росчерк) проголосо
вало всего 126 депутатов. То 

. есть решение о проведении у

ма блокирует президиум
вета, 
тем

который принимает
Со- 
по

или иным вопросам свои
постановления. Так что объе
динение законодательной и ис
полнительной власти в одних 
руках просто необходимо.

У Советов сегодня нет ни-
каких рычагов власти,

делегатов в отношении перви
чек и повышения их роли в 
воспитании учащейся молоде
жи сегодня. Перед ребятами 
выступили делегат съезда ком
сомольских организаций
РСФСР и- XXI съезда ВЛКСМ 
Александр Дульцев из Ревды, 
а также члены творческих 
инициативных комсомольских 
микрообъедйнений.

Собравшиеся еще раз обсу-

комсомола, принятую на про
шедшей в январе нынешнего 
года областной комсомольской 
конференции старшеклассни
ков и учащихся профтехучи
лищ, один из пунктов которой 
■— создание органа ученическо
го самоуправления при обко
ме комсомола, областного со
вета старшеклассников, кото
рый будет представлять и от
стаивать интересы школьных 
первичных комсомольских ор
ганизации.

II еше один важный вопрос,, 
обсуждавшийся на сборе-90: 
подготовка слета областного, 
актива учащихся средних школ, 
под названием «Уральские 
зори».

.В ПУТЫ
Железнодорожный вокзал, 

и не обязательно свердлов
ский, — это то место, где 
жизнь кипит в любое время 
суток, не замирая, не оста-

навливаясь ни на минуту. Но 
вчера на нашем вокзале было 
по-особенному шумно и ожив
ленно. Мелькали целинки с яр
кими эмблемами студенческих 
строительных отрядов, повсю
ду слышались юношеские го
лоса под звонкие струны ги
тар. И любому, попавшему в 
эту веселую суету, нетрудно 
было догадаться о том, что 
нынче со станции составы ухо
дят туда, где срочно требует
ся помощь, где нуждаются в 
молодых, крепких руках доб
ровольцев.

Астрахань, Реж — вот лишь 
несколько точек на карте 
страны, ставших местоназначе- 
нием поездов, в которых сту
денты Урала отправились на 
летний трудовой семестр. ССО 
свеодловских вузов из УГ1И, 
УрГУ, СИНХа, СГЛИ, например, 
будут заняты на строительстве 
жилых объектов, их ждут так
же на полях совхозов и кол
хозов республики в надежде 
на помощь в прополке и убор
ке овощей и фруктов.

Трудовой десант продлит
ся почти два месяца, а завер
шится, к первым числам сен
тября, когда ребята возвра
тятся в Свердловск, и другие 
города области, чтобы успеть 
к началу нового учебного го
да.

Пожелаем же им успехов в 
работе и интересной, надолго 
запомнившейся отрядной жиз
ни!

Сегодня - абитуриент, а завтра?
Еще не позабылись, не 

обернулись воспоминанием о
промелькнувшем детстве
школьные экзамены. А у ны
нешних выпускников, тех, 
кто собирается продолжить 
учебу в свердловских вузах, 
появились новые заботы — 
«на носу» вступительные 
экзамены.

Невеселое занятие — зуб
рить математику или анато
мию, когда в окошко загля-

в прошлом году в 
время.

— Заметный рост 
желающих поступить

это же
числа 

к нам,

ном из тех, где в 
рах в летнюю пору 
вычно тихо, и где : 
ние десятиклассники,

коридо- 
непри- 

вчераш- 
загля-

нас эксперимента было при-
нято на пределе допустимого
большинства два голоса
против, и обсуждение пере
несли бы на следующую сес
сию.

Сразу после 
го решения 
прозвучало не

положительно- 
этого вопроса 
менее конст-

руктивное, а главное — опера
тивное предложение: из
брать председателя Совета по
новой структуре сразу 
отходя от кассы.

не

Но здесь возникает резон-

сказал свое мнение депутатам 
заместитель председателя 
облсовета А. Гребенкин. — 
Существующий механизм раз
деления власти не отработан^ 
Все текущие вопросы, в основ
ном, решает исполком. Поэто
му я считаю,, что обязатель
но надо проводить такой эк
сперимент.

Прослушал эти два выступ
ления, и у меня закралась одна 
мысль: получается, что сейчас 
Совет и исполком живут, как 
кошка с собакой. Но стоит им 
найти умного и грамотного 
дрессировщика, и все пробле-

По мнению репортера

ный вопрос: избрания пред-
мы разом исчезнут, 
не уверен. Сейчас

дывает озорное июльское
солнце и, приглашая погреть
ся в его золотистых лучах, 
обещает подарить каникулы, 
полные романтики и неожи
данных приключений. Но го
раздо больший соблазн для 
сегодняшнего абитуриента— 
право называться в скором 
времени студентом вуза, где 
научат делу, к которому тя
нется душа. Например, сту
дентом университета, разно
образие факультетов которо
го, кажется, способно удов
летворить любой вкус.

Прошло чуть более десяти 
дней с тех пор, как прием
ная комиссия распахнула 
свои двери для абитуриен
тов, а в УрГУ уже принесли 
свои заявления 1067 чело
век. Это чуть больше, чем

НЕ ТОРОПИСЬ, А ТО УСПЕЕШЬ
Вопли и стенания, 

гнева и возмущения,
ропот 
тихие 
«ахи»

— рассказывает ответствен
ный секретарь приемной ко
миссии госунивсрситета Та
тьяна Николаевна Синельни-
кова, наблюдался в пер-
вые дни нашей работы. Тог
да количество поданных за
явлений в три раза превыша
ло прошлогоднюю цифру. 
Но сейчас нас это уже не пу
гает: ситуация более-менее 
стабилизировалась.

Уже сегодня ясно, что са
мый большой ’ конкурс в 
УрГУ ожйдается на истори
ческом и биологическом фа
культетах. Больше нынче 
желающих учиться на жур
факе. А вот количество тех 
ребят, кто выбрал профес
сию социолога, напротив, в 
этом году гораздо меньше. 
Увеличится в нынешнем го
ду конкурс и на таком «не-

дывая в списки, вывешенные 
приемной комиссией, не хва
таются за голову при виде 
четырехзначной цифры в ко
лонке «заявления подали...» 
Самый большой конкурс, 
который здесь можно ожи
дать — два человека на ме
сто. Между тем слухи о том, 
что в институте ежегодный 
недобор студентов, лишены
оснований
число поданных

уже сегодня 
заявлений

престижном» факультете,
как физический: это связа
но с тем, что в этом году 
набор здесь будет на 50 че
ловек меньше, чем обычно.

А теперь, после столь по
пулярного вуза, как универ
ситет, побываем в сельско
хозяйственном институте, од-

на все четыре факультета 
превысило необходимое ко
личество.

Но, как бы то ни было, 
пожелаем ни пуха ни пера 
всем тем, кому совсем ско
ро предстоит держать серь
езный экзамен перед стро
гими, не желающими идти 
ни на какие компромиссы 
преподавателями. И непре
менно каждому— поступить! 
И пусть ребята, прочитав эти 
строчки и отлично понимая, 
что на самом деле такого 
быть не может, поверят и 
скажут весело: «А ну вас к 
черту!».

Дежурная по новостям
К. ИВАНОВА.

седателя в повестке дня нет. 
Значит, надо этот пункт обя
зательно включать в повест
ку и принимать двумя третя
ми голосов всех депутатов. 
Увы, этого не было. Потому 
что, с легкой руки председа
тельствующего, этот вопрос 
деликатно внесли в пункт о 
структуре и штатах областно
го Совета.

Вернемся к избранию ново
го председателя. Было пред
ложено сразу несколько кан
дидатур. В списке для голо
сования осталось только четы
ре человека: Э. Россель — 
председатель Свердловского 
облисполкома и идейный вдох
новитель эксперимента, Г. 
Бурбулис — представлять его, 
я думаю, нет надобности, Е. 
Королев — человек тоже из
вестный, инициатор другого 
эксперимента в Свердловске, 
связанного с МЖК. И, наконец, 
Г. Чупров — старший препо
даватель ПТУ из Нижней Туры.

мый 
ный 
ночку

жесткий и 
руководитель 
не сдвинет

Лично я 
даже са- 

грамот- 
в оди- 

с мертвой
точки область. Конечно, нуж
ны совместные действия. Но 
их, наверное, можно найти и 
не объединяясь.

А механизм объединения не 
то, что не отработан, он еще 
и не обдуман толком. И где 
гарантия, что найдется проти
вовес единоличной власти, ко
торая будет существовать в 
нашей области.

Вчера же перед обедом бы
ла наконец решена участь 
В. Власова. После долгих деба
тов в редакционной комиссии 
и прямо на сессии было при
нято постановление, где сфор
мулирована причина досрочно
го освобождения Владимира 
Михайловича от занимаемой 
должности. Сессия также боль
шинством голосов проголосо
вала за вывод Власова из со
става президиума областного 
Совета. Б. ЯРКОВ.

Зеленая жатва

ТРАВЫ ЖДУТ КОСАРЕЙ
Как известно, корма

это молоко и мясо. В ны
нешнем году руководители 
области добились государст
венной дотации на эти про
дукты питания только на 
уровне достигнутого в ми
нувшем году — и ни грам
ма больше. Значит, в такой 
обстановке проблема с зак
ладкой сенажа и силоса ста
новится особенно острой.

Урожай трав ныне непло
хой, кое-где даже радует 
глаз. Однако, как рассказы
вает председатель облагро
прома Э. Ясиновский, не 
хватает людей, топлива, тех
ники. На второе июля
травы были скошены на тер
ритории . в 75 тысяч гекта
ров, что составляет всего 
тринадцать процентов укос- 

Заготовленоных угодии, 
двадцать шесть тысяч тонн

сенажа, а это всего пятнад
цать процентов от того, что 
должно быть подано «на 
стол» животноводства.

И если, например, хозяй
ства Богдановичского, Су
холожского, Пышминского 
районов сумели все-таки со
риентироваться в нелегких 
условиях и наладить работу 
в полях, то кормозаготовите- 
ли Артемовского, Пригород
ного районов, пока отстают.

А на подходе уже одно
летние и бобовые травы. Эта 
«стихия» может буквально 
захлестнуть механизаторов. 
Поэтому, по мнению специа
листов облагропрома, необ
ходимо запустить в селах 
всю технику и убирать тра
ву даже с корнем, отдать 
на заготовительные цели 
весь фонд материального по
ощрения. А. МИХАИЛОВ.

«охи» и обреченные 
слышались из разноликой 
толпы, что огромной змеей, 
клубясь и смешиваясь с
прохожими, шевелилась под 
палящим июльским солнцем 
па проспекте Ленина.

Люди, всего - павсего, 
рвались к заветной две
ри магазина ' «Табаки», 
куда в кон то веки «заброси
ли» сигареты «Опал» и папи
росы «Юбилейные». Счаст
ливцы, коим повезло, надры
ваясь от натуги, вытаскива
ли из этой торговой точки 
целые блоки под завистли
вые взгляды окружающих, а 
наиболее нетерпеливые про-
сили у них 
одну пачку 
ля.

Вот уже 
курильщики

за Христа ради 
за полтора руб-

долгое время 
и их родные

рвут подошвы в поисках та-
бака. неблагополучие
Свердловской табачной фаб
рики началось еще в «бла
гополучные» годы, когда 
коллективу сказали: «Раз ты 
травишь людей, то решай 
свои проблемы сам». В ре
зультате такого «бережного» 
отношения властей к здоро-
вью «своих подданных»
предприятие захирело, им-
портное оборудование уста
рело, запчастей нет, степы 
рушатся, кадры разбегаются.

Но и это бы еще полбе
ды, наши люди привыкли ко 
всяким условиям труда, од
нако бумага и фильтры, на
пример, производятся в Ар
мении, а там, как известно, 
напряженка. Не хватает и 
бумаги для изготовления па
чек, потому что закрывают-

целлюлозно-бумажные
комбинаты, как, например, 
в Прибалтике.

А с первого июля она во
обще закрылась на плано
вый ремонт, хотя, идя нав
стречу торговле, коллектив 
будет работать на несколь
ких линиях по выпуску па
пирос и сигарет типа «По
лет». Однако это капля в 
море. А к осени, по прогно
зам, бумага кончится вооб
ще. Так что. подходя к ма
газину «Табаки», не забудь
те, товарищи, печальное из
речение: «Оставь надежду 
всяк сюда входящий». А во- 
обще-то, зачем торопиться к 
этому зелью, ведь можно ус
петь и на катафалк. Впро-
чем, вольному воля...

А. ЛАРИОНОВ.
Фото В. ЯКУБОВА.

Клуб творческой педагогики

ЭКСПЕРИМЕНТ
СЕМЕЙНАЯ школа

В этой школе нет обыч
ных уроков, звонков на ’пе
ременку, дневников... В этой 
школе никто насильно не 
заставляет учеников зани
маться, не «вдалбливает» в 
кх головы «ненужные» зна
ния. В этой школе в роли 
учителей выступают... роди- 

.тели. Да-да, не удивляйтесь: 
многие родители сегодня до
статочно образованные лю
ди, и поэтому имеют, оказы
вается, не только право, но
и возможность учить 
детей, причем вне стен 
ной средней школы.

Конечно, не каждый

СВОИХ 
обыч-

роди
тель сможет себе позволить 
такое. Вот поэтому-то в се
мейной школе, о которой ве
ду речь, педагоги — это 
преподаватели вузов, моло
дые одаренные учителя школ 
(причем больше половины 
из них — мужчины). Мож
но сказать, что школа эта 
элитарная, элитарная в хо
рошем смысле слова. Есть 
преподаватели, для которых 
педагогическая деятельность 
в семейной школе — един
ственное место работы, но 
основная часть учителей ус
пешно совмещает препода
вание и здесь, и на своей 
основной работе.

Семейную школу можно 
назвать авторской. Идейный 
вдохновитель ее — кандидат 
философских наук В. В. Ни
кулин. Школа просущест
вовала уже год, и теперь 
благодаря всяческой поддер
жке со стороны Октябрьско
го РОНО, можно вести речь 
о весьма положительных ре
зультатах.

В прошлом учебном году 
в семейной школе проводил
ся набор учеников с 1 по 7
класс. Почему так? 
сандр Владимирович 
нин, завуч школы по

Алек- 
Лузе- 

воспи-

Сегодня в номере

Прогнозы, прогнозы

Июльские ливни

4- Не так давно в Ураль
ском государственном универ
ситете была учреждена новая

_ Если в семье психологи
чески нездоровый климат, ес
ли жена по мелочам приди-

штатная единица: проректор
по социальному развитию. А

рается к мужу — 
не так ест, — то

не так сел,
почти

не далее как три недели на
зад, на нее был назначен быв
ший выпускник философского 
факультета УрГУ, затем пред
седатель профсоюзного коми
тета студентов университета 
Георгий Змановский.

Две точки зрения на появ
ление новой должности:

«Интервью с проректором...» 
«...И мнение студента».
4- «Снайперские будни» — 

рассказ о фронтовых дорогах 
уральцев, курсантов восьмой 
окружной школы снайперов.

верняка он не устраивает ее 
в интимных отношениях. Су- 
ществует и обратная связь бы
та и половой близости, ведь в 
семье буквально все отноше
ния между супругами сек
суальны, — считает врач-сек- 
солог Л. Ю. Власенко, дирек
тор Свердловского хозрасчет
ного сексологического центра.

Рассказ о центре под заго
ловком

«Будем учиться сексу».

Об этом рок-круизе в пос
леднее время писали неодно
кратно — горьковская «Ленин
ская смена», «Комсомолка...» 
Чуть больше года назад были 
только родившиеся в Сверд
ловске идеи, преобразовав
шиеся в движение под назва
нием «Рок чистой воды». По
том была серия благотвори
тельных концертов Свердлов
ского рок-клуба, концерт 
«Чайфа», «Апрельского мар
ша», «Насти» в Москве в Луж
никах. Так возник «волжский 
проект».

О его плюсах и минусах—в 
выпуске «Музыкальная сту
дия».

Последние три года лето 
у нас стояло жаркое, засуш
ливое. И хотя июнь нынче в 
итоге оказался на один—два 
градуса теплее обычного, и 
были рнойные дни с темпе
ратурой до 35 градусов, ни
кто из жителей области, по-
жалуй, не ощутил 
тепла.

Слишком частые 
ные дожди шли на

избытка

и . обиль- 
юге, осо-

бенно в горной зоне. Здесь 
выпало полторы, местами 
две месячные нормы осад
ков. В исключительном по
ложении оказались северо- 
восточные территории обла
сти. В районе поселков Та
боры, Новоселово, .Гари вы-

пало не многим более поло
вины месячной нормы.

Июль — середина лета, 
самый теплый месяц. По 
многолетним наблюдениям, в 
Свердловске самый жаркий 
и засушливый июль был в 
прошлом, 1989 году. Сумма 
осадков составила всего 20
миллиметров, средняя
температура воздуха — 21,3 
градуса, что на 5, 7 градуса 
выше средней многолетней 
величины.

За последние десятилетия 
самым холодным был июль 
1973 года, а самым дождли-
вым июль 1978-го.
самый грозовой месяц, 
климатическим данным,

Это 
По 

в
нем отмечается семь—десять

дней с грозой. Часты также 
и сопутствующие грозам яв
ления: это град, шквалистые 
усиления ветра, ливни.

По прогнозам Гидромет
центра СССР, средняя месяч
ная температура воздуха 
ожидается 17 —19 градусов, 
что на один градус выше 
обычных значений. Месячное

тательпой работе, пояснил:
— Обычно бывает так, 

что после семи лет обучения 
в школе у ребенка пропада
ет всякий интерес к учебе, 
ему не хочется ходить в 
школу. У детей же, пришед
ших в этом году к нам, поя
вилось желание учиться, они
с радостью занимаются 
моподготовкой, ходят в 
линку»... Словом, здесь

са-
«Бе- 
они

—• в своей среде.
В чем же слагаемые 

пеха? Думаю, не только
УС- 

в
количество осадков 
латается близким к 
му многолетнему 
65 — 84 миллиметра), 
од с 6 по 15 июля

предпо- 
средне- 
(норма

Пери- 
предпо-

латается более сухим и теп
лым.

Г. ШЕПОРЕНКО, 
начальник отдела 

метеопрогнозов Ураль
ского гидрометцентра.

том, что на двух учеников 
в семейной школе приходит
ся по преподавателю, но и в 
том, что не существует здесь 
оценок, как в, обычной шко
ле (а инспектора РОНО 
лишь два раза в год делают 
«срез знаний»). Следова
тельно, нет и учебы только 
лишь ради оценки. Учителя 
школы считают, что и без

«пятерок» и «двоек» можно 
увидеть, на что способен 
каждый ребенок. А чтобы 
более полно раскрыть спо
собности учеников, приме
няются здесь самые разно
образные формы обучения— 
от обычных лекций до вы
ездных симпозиумов».

В школе ведется препода
вание не только тех предме
тов, что предусмотрены об
щеобразовательной програм
мой, но и таких, которые в 
обычной средней школе да
же и не пытаются препода
вать (это экология, восточ-
ные единоборства, 
гия, технология и 
многое другое).

социоло- 
многое- 

Учителя-
родители пользуются в сво
ей работе не только широко 
известными методиками обу
чения педагогов-новаторов.
но и разрабатывают । 
собственные.

Проходят в школе и 
возможные внеучебные 
роприятия, но не такие,

евом

торые нужны для отчета,
те, что 
детям, 
Осенью 
лорный

приносят радость

все- 
ме-
ко- 

, а 
, И

и их родителям, 
был проведен фольк- 
праздник на турба-

зе: накануне Нового года в 
ЦПКиО имени Маяковского 
устроили дети и родители 
«Праздник революции», где 
первоклассники были приня
ты в «декабрята». Не суще
ствует в школе ОПТ (обще
ственно полезного труда) — 
излюбленной формы учите
лей приучать трудиться ре
бят «на благо школы». В се
мейной же школе избегают 
таких принудительных форм
работы. В 
«должен», 
по душе 
«хочу» и

школе нет слов — 
«обязан», здесь 

другие слова — 
«могу».

...Но, к сожалению, нет
пока семейной
своего постоянного

школы 
помеше-

ния (Октябрьский учебно
производственный комбинат 
—- уже третье место житель
ства школы). Нужен семей
ной школе и богатый спон
сор, ведь, что ни говори, а 
на одном энтузиазме далеко 
не уедешь. Нужны и учите
ля (особенно специалисты по 
иностранному языку, фило
логии и многим другим пред
метам). Поэтому в школе 
объявлен конкурс преподава
телей. Если вас заинтересо
вала информация о школе, 
если вы хотите прийти сюда 
с каким-то своим предложе
нием, то можете это сделать 
до конца лета в понедельник 
или во вторник с 16 до 19
часов (адрес УПК 
Тверитина, 41).

улица

За справками можете об
ращаться по телефону: 
47-21-76.

А. ЧАРСКАЯ.
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Интервью с проректором. Студенческий июнь это

ЭТА НЕПРЕСТИЖНАЯ 
СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА...

романтичная пора сессий, за
щиты дипломов, приезда аби
туриентов на вступительные 

экзамены...
Это такая пора, когда каж

дый «по горло» занят свои
ми личными проблемами, а
общие «социальные» про-

Не так давно в Уральском государственном университете была 
учреждена новая штатная единица: проректор по социальному 
развитию. А не далее, как три недели назад, на нее был назна
чен бывший выпускник философского факультета УрГУ, затем 
председатель профсоюзного комитета студентов университета 
Георгий Змановский. Мы решили задать несколько вопросов но
воиспеченному проректору.

— Скажите, Георгий, в 
связи с чем появилась в 
университете эта новая ад
министративная должность, в 
чем вы лично видите ее не
обходимость?

— До недавнего времени 
вузы страны были почти 
полностью бесправны и вла
чили просто-таки нищенское 
существование. Сейчас такое 
положение дел постепенно 
меняется, хотя особого про
гресса пока нет. Но в связи 
с коренными изменениями в 
стране, введением хозрасче
та появилась возможность 
нового подхода, новых ожи
даний. Каждая уважающая 
себя фирма имеет подобную 
должность, потому что зани
маться проблемами социаль
ного развития надо, и зани
маться серьезно. К тому же 
дела в УрГУ, как и во мно
гих Других вузах страны, 
идут далеко не лучшим об
разом. Обеспеченность сту
дентов УрГУ общежитиями 
на сегодня составляет около 
65 процентов, учебных пло
щадей по нормативам не 
хватает около 60 тысяч квад
ратных метров, 130 препо
давателей ждут очереди на 
жилье, причем некоторые 
с... 1967 года. Словом, со
циальная севера требует к 
себе особого внимания.

— Чем вы занимаетесь в 
настоящее время и каковы 
ваши планы на ближайшее 
будущее?

— Сейчас решается воп
рос о строительстве нового 
общежития университета.

Идет строительство теплицы 
для биофака, нового учебно
лабораторного корпуса на 
улице Красноармейской, 
спортивного зала. Но рас
крутить механизм строитель
ства очень непросто, сущест
вуют сложившиеся отноше
ния с проектными институ
тами, диктующими нам свои 
условия. Так что сидеть сло
жа руки не приходится.

— Что мешает вам рабо
тать, что помогает?

— Больше всего мешает 
отсутствие профессионально
го опыта в некоторых воп
росах, а данная сфера тре
бует жесткого профессиональ
ного подхода. Мешает обыч
ная наша закостенелая, не
поворотливая система управ
ления. А помогает... Помо
гает разве что четырехлет
ний опыт работы в строй
отряде (ведь практически 
вся моя деятельность свя
зана со строительством) и 
неравнодушные к этому Делу 
люди, которые' могут мне по
мочь и хотят помогать. Все
му остальному приходится 
учиться в процессе работы.

— Даны ли вам какие- 
либо права, и какие именно?

— Прав, в общем-то, нет 
никаких. Проректор по со
циальному развитию в уни
верситете пока еще на поло
жении просителя, не более. 
Все приходится выбивать, 
выпрашивать. А требовать... 
Что и у кого может требо
вать гуманитарный вуз, не 
имеющий возможности само
му «зарабатывать себе на 
жизнь»?

— Но есть ли тем не ме
нее какие - либо сдвиги в 
лучшую сторону?

— Трудный вопрос. Ведь 
и до введения должности 
проректора по социальному 
развитию кто-то в УрГУ за
нимался этим кругом вопро
сов. а сильно ли изменилось 
положение с ее появлени
ем — не мне судить. Во вся
ком случае, теперь есть че
ловек. с которого можно 
крепко спросить. А раньше- 
То виноватых не было, и 
спрашивать было не с кого. 
А теперь уж никуда не Де
нешься. и за мою работу 
спрашивают именно с меня: 
халтурить не приходится. 
Что касается прав... Что ж, 
оптимизма не теряем. В 
стране сейчас меняется все: 
политика, экономика... На
деюсь, что настанут такие 
времена, когда вузы пере
станут быть бесправными и 
никому не нужными заведе
ниями, когда возрастет пре
стиж учебных заведений и 
образования вообще, а для 
улучшения условий жизни, 
работы и учебы как Студен
тов, так и преподавателей 
нужно будет не обивать по
роги, а просто нормально, 
плодотворно работать.

Ну что ж, оптимизм —’ 
дело хорошее. Пожелаем Ге
оргию Змановскому успехов' 
в его работе. Будем надеять
ся, что положение вузов 
Свердловска и отношение к 
ним государства действитель
но изменится в лучшую сто
рону, развитие социальной 
базы высшего образования 
не будет считаться чем-то 
второстепенным, а студенты 
смогут нормально учиться, 
как это и должно быть в 
нормально развитом совре
менном обществе.

Э. КИРИЛЛОВ.

блемы отходят на задний план.
То ли руководствуясь этими 

соображениями, то Ли уверо-
вав свое всемогущество
вседозволенность — в УрГУ 
нашелся «смелый» человек 
(или насколько «смелых»), ко-

кома в этом году организовал 
таким образом, что трудно 
было отличить профком от 
администрации вуза и наобо
рот (однажды даже ставился 
вопрос о вотуме недоверия 
Змановскому). А суть в том, 
что основное кредо бывшего 
председателя — «повышение» 
благосостояния студентов за 
их же счет. При этом иметь 
неплохую прибыль и изобра
жать кипучую организатор
скую деятельность. Так из 
ранее бесплатных услуг в студ
городке появилась платная сау-

И мнение студента

испеченного проректора и так
же новоиспеченный директор 
студгородка В. Бурундуков. 
Так, например, он отдал при-
каз подписании
листов убывающим 
кам только после 
они сдадут паспорт

обходных 
выпускни- 

того, как 
на выпис-

ку и сдадут все вещи комен
данту общежития! Честно го
воря, меньше волнует даже 
тот факт, что это решение яв
ляется грубым нарушением 
постановления Совмина СССР 
«О паспортной системе СССР». 
Больше всего выпускников

«ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ»
или «СЧАСТЛИВОГО

торый (которые) решили не 
терять это время «даром». В 
прямом смысле этого слова.

на, платное кафе, 
спортзал... С этой
был создан

платный 
же целью 
кооператив

Моя Родина — СССР

А дело 
не так 
УрГУ был 
увеличении

все е 
давно 
издан 
платы

том, что 
ректором 

приказ об 
за прожи

вание в общежитии. В частно
сти, с абитуриентов — 1,5 руб. 
в сутки и даже... со студентов, 
остающихся на практике!

Известно, что кто-то прика
зы готовит, кто-то их подписы
вает. Поэтому ректора универ
ситета П. Е. Суетина осуждать 
не надо торопиться, а лучше 
разобраться в том, как мог 
инцидент вообще возникнуть...
Ведь не шутка в среднем
сейчас каждый абитуриент бу
дет вынужден выплатить за 
время пребывания на вступи
тельных экзаменах 40—45 руб
лей. Это натуральные гости
ничные цены! Только вот об
щежития университета мало 
похожи на гостиницу...

Одним из активных инициа
торов данного приказа явил
ся бывший председатель сту
денческого профкома УрГУ, 
ныне проректор по социаль
ному развитию Г. Змановский. 
Честно говоря, многих «уди
вило» назначение Змановско- 
го на пост проректора, чело
века, который, по мнению мно
гих студентов, работу проф-

«СИНПИК» при студенческом 
профкоме. Только одно непо
нятно многим — а для чего и 
для кого все это надо?! Ведь, 
если по существу, качествен
ного повышения благосостоя
ния студентов не получилось. 
Зато кое-кто заимел возмож
ность зарабатывать больше, 
чем остальные...

А между тем популярные 
ранее оргструктуры в универ
ситете стремительно развали
ваются: после очередной реви
зии «пал» хозрасчетный 
центр при комитете ВЛКСМ 
(читай — умерла идея орга
низации движения ССО через 
центр), на грани расформиро
вания комитет ВЛКСМ, пара
лизована работа спортивного 
и студенческих клубов при 
студенческом профкоме...

И вот Г. Змановский высту
пает с новой «инициативой»— 
поднять наше благосостояние 
за счет кармана родителей 
абитуриентов, совершенно не 
задумываясь о законности при
нимаемого решения, о том, 
поддерживают ли это реше
ние сами «подопечные» сту
денты. Ничего! Самое глав
ное, что на счет «СИНПИКа» 
придет кругленькая сумма...

Решил не отставать от ново-

ПУТИ»?
волнует то, что они вынужде- 
ны будут спать, в буквальном 
смысле, на кроватной сетке, 
рискуя нарваться на неприятно
сти при поступлении на рабо
ту в отсутствие временной 
прописки... А самое интерес
ное то, что Бурундуков — 
сам пятикурсник. Очевидно, 
именно этот фактор заставил 
его «крепко подумать» над 
этой проблемой.

Больше всего во всей этой 
истории волнует одно — 
сколько может еще продол
жаться произвол со стороны 
администрации вузов по от
ношению к студентам?! Когда 
же наконец в вузах будут 
созданы такие структуры, ко
торые смогут защитить интере
сы студентов как полноправ
ных членов трудового коллек-

Старые структурытива вуза? Старые структуры 
(комитеты ВЛКСМ, профкомы)
делать это 
новых .еще

Остается

не в состоянии, а 
нет...

только пожелать
пятикурсникам счастливого пу-
ти, а абитуриентам 
пожаловать?

добро

А. АРАПОВ, 
председатель студкома физ

фака УрГУ, пятикурсник.
Р. 5. Студком физфака ре

шил обжаловать решения ад
министрации УрГУ в областном 
Совете народных депутатов.

Грузинская ССР. Двукратным лауреатом всемирных фольк
лорных фестивалей, по традиции проводящихся в Польше, стал 
женский хореографический народный ансамбль «Нино» Дворца 
культуры профсоюзов Грузии.

— В нашем коллективе, — рассказывают художественные ру
ководители ансамбля Тина Гхакая и заслуженный артист Гру
зинской ССР Отар Палиашвили, — сорок девушек, самой млад
шей из которых четырнадцать, а старшей — 22, и трое юношей: 
хотя многие танцы традиционно мужские исполняют наши девуш
ки, но есть миниатюры, где без парней не обойтись...

Хореографы ансамбля — народная артистка республики Ма
нана Абазадзе.

С искусством «Нино», ансамбля молодого не только по со
ставу, но и по времени организации — ему всего три года, уже 
знакомы в Москве, Киеве, за рубежом — в ГДР, Чехословакии, 
Румынии.

НА СНИМКЕ: танец «Садарбазо» в исполнении ансамбля «Ни< 
но»« л

Фотохроника ТАСС«

СНАЙПЕРСКИЕ БУДНИ
ПЕРЕХОД

Девятого сентября сорок 
четвертого года курсанты 
восьмой окружной школы 
снайперов, в большинстве сво
ем — уральцы, после проща
ния с близкими Погрузились 
в вагоны-теплушки на стан
ции Красноуфимск и отправи
лись к фронту. Эшелон быст
ро шел на запад. Ночью мино
вали ЛЛоскву, а утром ребят 
словно подменили. Почти не 
отходили от дверных проемов. 
Куда ни глянь — сожженные 
избы и пристанционные по
селки. Все чаще под откосом 
лежат обгоревшие паровозы, 
вагоны... Чем ближе к фрон
ту — тем чаще на полях раз
битая техника.

Пятнадцатого сентября при
были на станцию Жабинка. В 
лесу пополнение распредели
ли по Частям. Анатолий Бу
зынов был зачислен во второй 
батальон, который входил в 
состав двести девяносто тре
тьего гвардейского Красно
знаменного стрелкового пол
ка девяносто шестой гвардей
ской Иловайской Краснозна
менной ордена Ленина стрел
ковой дивизии. \

Начался переход. Шли глу
хими лесными дорогами и 
проселками только в темно
те, так как приходилось дви
гаться вдоль фронта, вблизи 
передовой.

На второй и третий день 
Кузынову пришЛось стоять 
днем в боевом охранении, и 
последующие но/чи были осо
бенно тяжелыми. А здесь 
еще дождь вторые сутки. Под 
утро он угомонился. В серой 
полутьме над спинами солдат 
потянулись полупрозрачные 
пряди пара. Со стороны ка
залось, что иДут безголовые 
темные тени. Одежда намок
ла и стала такой тяжелой, что 
плечи семнадцатилетнего па
ренька поникли, придавлен
ные усталостью, двумя пачка
ми по сто патронов к новень
кой снайперской винтовке и 
такой же пачкой для станко
вого пулемета, двумя граната
ми Ф-1 и одной противотан
ковой, саперной лопаткой — 

Фотолетопись Великой Отечественной а

Репродукция Н. АКИМОВА.
(Фотохроника ТАСС).

НА СНИМКЕ: непрерывным потоком идет попол
нение на фронт. Войска двигаются на Берлин.

Репродукция Фотохроники ТАСС.
На левом снимке: бои на улицах Берлина. 1945 г.

Фото И. ШАГИНА.

вечной спутницей солдата — 
и вещмешком. Голова не под
нимается. Она все время без
жизненно виснет вперед, гла
за закрываются, и Анатолию 
кажется, что он падает. Пос
пешно делает шаг-другой и 
натыкается на солдатский ко
телок впереди идущего.

«Привал!» — как шелест 
дождя, проносится долгождан
ное слово от солдата к сол
дату. Колонна замерла на по
лушаге и тут же растворилась 
среди деревьев. На коротком 
привале вместо отдыха неко
торые бинтуют ноги, переобу
ваются. Долгожданный отдых 
пролетел, как мгновенье. От 
усталости Анатолий еле под
нимается на ноги, опираясь 
на винтовку. Другие солдаты 
уснули и не могут пробудить
ся. Их дергают, толкают, а из 
пересохших ртов — бессвяз
ное, сонное мычание. Но вот 
снова все в Строю.

КРЕПКИЙ ОРЕШЕК
...После удачного и доволь

но легкого взятия Эйдткунена 
полку приказали наступать на 
Шталлупенен. Но Шталлупе- 
нен оказался крепким ореш
ком. Солдаты прошли метров 
сто и залегли. Теперь под ура
ганным огнем вражеских пу
леметов их не поднять. А 
фрицы добавили и миномет
ный. Солдаты медленно отка
тились.

Ночью бои разгорелись с 
новой силой. После артилле
рийского налета комбат фили
пповский поднял солдат в ата
ку. Они оказались у колючей 
проволоки. Солдаты четвер
той стрелковой роты из под
разделения Дубинды продела
ли проходы в заграждении. 
Саперы действовали осторож
но, остальные ждали, гото
вясь в любое мгновение под
держать смельчаков. Наконец 
проходы готовы. Наши просо
чились в траншею немцев. 
Один взвод занял оборону, 
другой рванулся к железобе
тонному укреплению и быстро 
Подавил немцев.

Ночь на исходе. Медленно 
проступают впереди водона
порная башня и вокзал. Вто

рой батальон стал закреплять
ся, Вот здесь-то и отличились 
снайперы братья Кругловы, 
Бузынов и Лебедь. Для них 
расстояние — не помеха. Ана
толий заметил, что гитлеров
цы в одном месте довольно 
часто делают перебежки. Он 
вспомнил, что уже встречал 
прерывистые траншеи. Часто 
немцы не разрушали свои до
роги — они либо делали 
подкоп, либо перебегали из 
траншеи в траншею. Он при
строил винтовку и стал ждать. 
Вот над траншеей появилась 
голова, миг — и немец как 
мешок упал на дорогу.

— Ты смотри, ну тебе охот
ник, и все тут! — воскликнул 
его новый товарищ Айбулатов, 
когда очередной фриц сва
лился на взлете.

— Давай, сержант,' им жа
ру! За всех живых и погиб
ших! — подбодрил оказавший
ся рядом филипповский.

Гитлеровцы сопротивлялись 
отчаянно, но к вечеру стан
ция полностью перешла в 
наши руки. А еще через день 
Шталлупенен был полностью 
очищен.

В ОБОРОНЕ
...При взятии двух городов 

наступающие понесли большие 
потери и как будто выдохлись. 
Полк с боями продвинулся 
еще на шесть километров в 
направлении города Каттенау 
и стал строить блиндажи, рыть 
в полный профиль траншеи.

Немцы наступления не 
предпринимали, но тоже не 
сидели сложа руки. Усовер
шенствовали свои укрепрайо
ны и начиняли техникой ста
рые крепости.

Вот в это время, в оборо
не, и началась «охота» снай
перов. Когда оборонительные 
укрепления были уже готовы, 
Бузынов надолго уходил к 
разрушенному немецкому до
ту и из него детально изучал 
позиций немцев. Скоро мог 
буквально с закрытыми глаза
ми пересказать все ориентиры 
вдоль вражеских траншей. Где- 
то здесь должен был прятать
ся немецкий снайпер, но от

куда именно он стрелял, никто 
не мог указать.

Вечером Анатолий еще раз 
осмотрел передний край и 
выбрал себе место. Под ут
ро сапер провел его через 
наше минное поле и оставил 
в воронке рядом с разбитым 
танком. Бузынов приподнял 
часть гусеницы и подложил 
под нее куски мерзлой земли. 
Теперь у него была скрытая 
наблюдательная точка, с огра
ниченным, правда, сектором 
осмотра. Как только начало 
сереть, он прекратил всякое 
движение.

Время шло, слезились гла
за от солнца. Но Бузынов про
должал наблюдение и был 
вознагражден. Ближе к полу
дню на глинистой, крутой и 
высокой насыпи, позади взор
ванного дота, появилась и 
исчезла тень. Потом снова по
явилась и замерла, но само
го немца видно не было. На
верное, осматривал в стерео
трубу наши траншеи. Анато
лий ждал. Солнце спряталось, 
набежала темная туча. По
шел мокрый снег. И тут он 
увидел фашиста. Сначала по
явилась винтовка и руки. Ана
толий понял, что ему повезло: 
с любого другого места он 
бы не увидел снайпера. Тот 
долго устраивался, и наконец 
склонился к прикладу. Этого 
мгновения было достаточно 
Бузынову. Прозвучал негром
кий выстрел. Винтовка немца 
вздрогнула, чуть сползла вКиз 
по щели и неподвижно уста
вилась в небо.

Чуть стемнело, сапер при
полз за ним и первым позд
равил с успехом.

Вскорости полк, в котором 
служил Бузынов, был награж
ден орденом Суворова треть
ей степени. Не обошла награ
да и молодого солдата. В 
один из декабрьских дней 
его вызвали в штаб полка и 
вручили орден Славы треть
ей степени.

ПОБЕДА
После короткой передышки 

началось новое, еще более

крупное наступление — на го
род Каттенау. Утро тринадца
того января выдалось пасмур
ным, Землю, как ватным одея
лом, прикрыл туман. В десять 
часов заговорила советская 
артиллерия.

Наконец сигнал атаковать. 
Страшно подниматься под пу
лями и осколками! За время 
окопной жизни Анатолий вы
учил все детали обороны про
тивника. Всего этого уже не 
было. Все преобразилось за 
два часа. Вместо белого сне
га — ямы, воронки, глыбы вы
вороченной земли... Не успел 
он пробежать и ста метров, 
как его обогнал танк. Он при
строился сзади. Немцы бьют 
по танку, снаряды рвутся ря
дом. Винтовку сжал до боли 
в руках. Кажется, вот-вот при
клад отломит. Все внимание— 
на бруствер траншеи против
ника. Молча ворвались в око
пы. И враг не выдержал.

...В боях за Каттенау под
разделения полка понесли 
большие потери. Погиб коман
дир первого батальона Петр 
Саввич Мудраков. Погибли 
братья Кругловы. В одной из 
атак под Каттенау был ранен 
и Анатолий Бузынов.

После излечения в госпита
ле в Каунасе он попал на 
курсы младших лейтенантов и 
в числе других курсантов про
вожал в последний путь свое
го командующего фронтом, 
дважды Героя Советского Со
юза генерала армии Ивана 
Даниловича Черняховского, 
смертельно раненного восем
надцатого февраля 1945 года. 
Война не щадила никого.

...Неподалеку от «Вольфшан- 
ца» в городе Рессель Анато
лий встретил Победу. Незабы
ваемое чувство. Казалось, кон
цу войны радуются не только 
люди, но и вся природа. Яб
лони распускались так бурно, 
что казалось, будто плывут 
деревья в белоснежно-розо
вой пене... Земля цвела и 
благоухала.

А. МАТВИЕНКО.

Командировка по тревожному письму

ХОЧУ СРАЗУ ВСЕ!
— ТАК НАСТРОИЛА СЕБЯ АВТОР ПИСЬМА, ПОСТУПИВШЕГО К НАМ 
В РЕДАКЦИЮ, И НАЧАЛА ДЕЙСТВОВАТЬ.

«Суть дела в следующем. 
Я, Тафийчук Лариса, в 1984 
году окончила Пермский по
литехнический институт по 
специальности инженер-эко
номист. В 1989 году мой муж, 
Тафийчук Василий получил 
высшее образование в УПИ 
по специальности инженер- 
механик. Все пять лет учебы 
мужа мы жили в студенче
ском общежитии. Жили и не 
роптали. Естественно, что при 
выборе направления мы, в 
первую очередь, руководство
вались возможностью быст
рого предоставления постоян
но жилой площади. В августе 
прошлого года мы приехали 
в поселок Заречный Белояр
ского района в производст
венно-ремонтное предприя
тие «Белоярскатомэпергоре- 
мопт» (ПРИ БЛЭР). Па пред
варительных переговорах с 
начальником отдела кадров 
Катаевой 3. И. даже заводи
лась речь о предоставлении 
на днях однокомнатной квар
тиры. Торопили скорее уст
роиться, а администрация 
решит вопросы и с моим 
трудоустройством, и с пу
тевкой в детский сад. У пас 
растет сынишка. Скоро ему 
будет четыре года.

По наивности и не сомне
ваясь в порядочности руко
водства предприятия, мы так 
и сделали. Неприятные не
ожиданности начались с пер
вого дня пребывания в За
речном. Нас поселили в од
номестном номере гостиницы 
«Тахов» с ежемесячной пла
той 20 руб. 18 коп. Оказалось, 
что здесь найти работу жен
щине очень сложно, тем бо
лее по специальности. Выяс
нилось также, что в поселке 
громадная очередь на полу
чение моста в детском уч
реждении. Реальная перспек
тива получения собственного 
жилья — по менее пяти лет 
(в лучшем случае). Л пока, 
как сказал директор ПРП 
БЛЭР Шастин А. Г. — вре
менные трудности.

Если бы нам честно сказа
ли об этом сразу, мы ни за 
что бы не поехали сюда. Ведь 
у пас было несколько вари
антов намного лучше, чем 
оказалось в Заречном и не 
надо было бы стольким жерт
вовать.

Пока живем в гостинице. 
Скоро нас собираются высе
лит!, в малосемейное обще
житие с условиями еще хуже 
и ненадежнее. Мой трудовой 
стаж, конечно же, прервался. 
Месяц назад мне удалось 
найти временную работу. Ду
мали, что хоть это ускорит 
дело с Детским садом. Сына 
устроили на время в детский 
сад в другом городе за 200 
километров от Заречного. Все 
выходные проводим в разъез
дах. С сынишкой общаемся 
непростительно мало и он 
очень тяжело переносит эту 
вынужденную разлуку. В 
профкоме твердо пообещали, 
что в течение года места в 
детском садике не будет. С 
работы, с таким трудом най
денной, я, конечно, увольня
юсь.

Мы хотим уехать отсюда. 
Муж подал заявление в свя
зи с невыполнением руковод

ством трудового соглашения. 
Администрация ему отказала 
и всюду ставит бюрократиче
ские «рогатки». Комиссия по 
трудовым спорам (куда вхо
дит все та же администра
ция) вынесла решение по в 
нашу пользу.

Мы решили обратиться в 
Белоярский районный суд, по 
переступив порог этого заве
дения, оказалось, что о нас 
там знают благодаря звонкам 
руководства «Велоярскатом- 
энергоремонта» и нам тут де
лать нечего: дело будет про
играно со всеми вытекающи
ми отсюда материальными из
держками. Посудите . сами: 
как нам жить, где и на что. 
И стоило ради этого всего 
учиться 5 лет? Теперь мы 
твердо убеждены, что у пас 
беззаконие узаконено. И ка
кой разговор может идти о 
бесплатном образовании, ес
ли молодой специалист на 
три года после окончания 
учебы в вузо становится 
рабом бюрократической си
стемы, не имеющим права 
распоряжаться собственной 
судьбой».

Ничего не вызывало сом
нения в правдивости строк, 
и я отправился в Заречный с 
твердым намерением напи
сать о том, как обманывают 
представители отделов кад
ров некоторых предприятий, 
молодых специалистов, зама
нивая их к себе на работу, о 
судьбах людей, которые по
пались па подобную удочку. 
Хотелось посмотреть в глаза 
начальнику отдела кадров 
предприятия 3. И. Катаевой 
и. конечно, директору А. Г. 
Шастину, которые поступают 
так бессовестно по отноше
нию к своему сотруднику и 
его семье.

Зайдя в контору предприя
тия, я спросил начальника 
отдела кадров, будучи уве
рен, что передо мной пред
станет черствый бюрократ. 
Сидящая в кабинете вежли
вая доброжелательная
женщина* и оказалась Зоей 
Николаевной Катаевой. Уви
дев пасменовское удостовере
ние, Зоя Николаевна ничуть 
не удивилась и сказала: «Вы, 
конечно, по письму Тафий- 
чуков. Они предупреждали, 
что будут писать во все ин
станции».

Для начала я показал сво
ей собеседнице письмо Лари
сы. из которого она узнала 
много интересных вещей. К 
примеру, то, что пообещала 
предоставить автору, письма 
однокомнатную квартиру, да 
еще и па днях. Правда, су
пруги Василия Тафийчука на 
этой встрече не было, по ес
ли хорошо подумать, можно 
ли пообещать, а тем более 
поверить в предоставление 
отдельной квартиры за не
сколько дней, учитывая, что 
Заречный находится не во 
Франции.

В письме говорилось об об
ращении в Белоярский рай
онный суд. Начальник отде
ла кадров очень удивилась, 
когда узнала о звонках ру
ководства в «это заведение». 
А тов. Шастин, который, су
дя по письму, звонил сам, 
просто рассмеялся. Думаю, 

что даже в далеком 37-м ма
ло кому в случае подобного 
конфликта с подчиненным 
могло прийти в голову зво
нить в районный суд, на слу
чай, если подчиненный решит 
туда обратиться.

Автор письма негодует по 
поводу предоставления номе
ра в гостинице. Может быть, 
в направлении на работу ого
варивалась квартира? Увы! Я 
просмотрел все документы. 
Семья прекрасно знала свои 
будущие условия. В графе 
«вид предостав л я е м о г о 
жилья» черным по белому 
написано «общежитие». Дей
ствительно, предприятие на
рушило свое обязательство я 
поселило молодых специали
стов в гостиницу, где усло
вия лучше (что, кстати, сле
дует из письма), доплачивая 
в то же время за прожива
ние своего сотрудника
80(!) рублей ежемесячно.
При первой возможности
предприятие предоставило 
место в общежитии, но от 
пего В. Тафийчук письмен
но отказался.

Что касается предоставле
ния работы по спепиально- 
си жене специалиста и места 
в детском саду, действитель
но, проблема в поселке слож
ная, по и ее решением пред
приятие занимается. Лариса 
была поставлена на очередь 
для трудоустройства на об
щем основании. Аналогично 
и с местом в детском учреж
дении. И вовсе не нужны 
связи и протекции. Нужно 
лишь подождать, ведь слож
ности есть везде. Тем более, 
что решением жилищной 
проблемы Заречный выделя
ется на общем фоне. Но Ла
рису это но иптересовало. И 
она продолжала требовать, 
звонить и писать в самые 
разные инстанции. Как мне 
сообщили в отделе кадров 
БЛЭР, даже при всем жела
нии предприятие не имело 
права уволить молодого спе
циалиста, по отработавшего 
три года. Тем более, что в 
работницах данной специаль
ности предприятие нужда
лось крайне. И делало все от 
него зависящее, чтобы со
здать максимально возмож
ные хорошпе условия для 
этой семьи. Согласитесь, что 
далеко не каждое предприя
тие далеко не каждому спе
циалисту будет продолжать 
доплачивать по 80 рублей 
ежемесячно за гостиницу, 
когда уже есть возможность 
переехать в общежитие.

Тафпйчуки решили добить
ся поставленной пели — сво
бодного раеппеделения. Бла
годаря своей неиссякаемой 
Энергии они получили в ми
нистерстве заветное разреше
ние на увольнение. И через 
несколько дней их уже не 
было в поселке. Все?

В разгаре защита дип
ломов и выпуск из вузов но
вой армии молодых специ
алистов. Хочется надеяться, 
что подобная ситуация не 
повторится, и больше в по
чтовом ящике редакции не 
окажется таких писем.

Ю. САЛЬНИКОВ.
п. Заречный.
Белоярский район.
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После бурных событий 13—15 июня в Бухаресте в 
прессе и по телевидению более 80 партий и движений 
страны официально заявили, что они не принимали 
участия в беспорядках. Высказали свой протест и мо
лодежные и студенческие организации, такие как 
«Комитет 21 декабря», «Ассоциация 16—21 декабря». 
Поздно вечером 13-го о своей непричастности к со
бытиям заявила и Лига студентов Румынии. И все же 
неоспорим тот факт, что именно молодежь активнее 
других слоев населения совершала тогда акты наси
лия и вандализма...

«ИМ БЕЗРАЗЛИЧНО

И в Нью-Йорке жарко

НАШЕ БУДУЩЕЕ»
Румыния: ищут подстрекателей

—Первый час ночи 14-го. По узким улочкам иду на шум тол
пы. Здание румынского телевидения с трех сторон блокировано 
толпами осаждающих. Несколькими часами ранее к башне при
был отряд парашютистов, который очистил здание от ворвав
шихся туда хулиганов, уже крушивших дорогостоящую аппара
туру, громивших кино- и видеотеки в поисках материалов с Уни
верситетской площади. С крыши телецентра и с земли друг в 
друга бьют прожектора, поэтому все видно как днем. Из окон 
верхних этажей работники телевидения пытаются отогнать тол
пу мощными струями воды из пожарных шлангов.

Поперек улицы замер грузовик с выбитыми стеклами, 12-лет
ние юнцы деловито откачивают из бензобака горючее. Под свист 
и улюлюканье из кустов летят камни, бутылки, все, что можно 
кинуть. Слышится протяжный, режущий уши звук бьющихся 
стекол.

— Эй, мальчики, держите! — старуха с трудом тащит отку
да-то тяжелую черепицу. Подростки, которые небольшими груп
пами стоят прямо перед зданием, под одобрительные возгласы 
окружающих со знанием дела колют черепицу на части. И вот 
опять слышится звон выбиваемых стекол. «Вот вам, вот вам!» — 
приговаривает старуха, удаляясь в безопасную зону:

Осада здания продолжается, парашютисты держат оборону 
изнутри— Двое взрослых приносят откуда-то ящик с бутылками, 
заправленными бензином. Подростки прижимают по нескольку 
штук к груди и перебежками, между кустами, бегут к зданию. 
Бутылки небольшие, из-под «пепси-колы», 300-граммовые, чтобы 
подросткам--было легче бросать. Вспыхивает зажигалка. Бутыл
ка огненным цветком летит в предварительно выбитое окно на 
четвертом этаже. В пламя следом бросают десяток незажжен
ных бутылок, пожар разрастается. Толпа кричит: «Хорошее по
падание!» Но вот слышится шипение огнетушителя, в окне по
казывается солдат, прикрывающийся полицейским пластиковым 
нттом. В солдата сразу же летит град камней — его пытаются 
отогнать. Он отходит в глубь комнаты.

Что это, кадры из фильма о гражданской войне? Где юнцы 
могли научиться такой «тактике» поджигания зданий, откуда 
взялись бутылки? Впоследствии выявился любопытный факт: 
найденное неиспользованные бутылки с зажигательной смесью 
имели «промышленный» вид, тряпочные фитили были одинако
вой длины И сделаны из ткани одного цвета. Да и где маль
чишки могли прочитать о том, как все это делать? Известна 
лишь одна книга на эту тему —- учебник о ведении партизан
ских действий Че Гевары. Но, как говорили наши коллеги, ру
мынские журналисты, во времена диктатуры Чаушеску эта кни
га была строго запрещена, а после революции ее не успели из
дать.

В беспорядках у телецентра, у здания МВД Румынии и на 
Университетской площади повторяется все та же картина — под
ростки, не задумываясь о том, что они делают, стоят в первых 
рядах погромщиков. И хотя позже румынская цыганская партия 
публично отказалась от своего участия в событиях, цыгане ак
тивно громили жизненно важные объекты Бухареста. Тогда у 
здания телевидения войска, пришедшие с опозданием, разогна
ли толпу нападающих. Многие погромщики были арестованы. 
Сейчас идет следствие. А пока лишь одна деталь — многие из 
пойманных юнцов находились под воздействием наркотиков. Лю
бопытно, где они раздобыли наркотические вещества, ведь в Ру
мынии наркомания до сих пор не получила массового распрост
ранения?

Румынское телевидение несколько дней показывало хронику 
беспорядков 13—14 июня. То здесь, то там в кадре появлялись 
неприметные с виду люди, которые явно пытались управлять 
толпой. Попадая в объектив камеры, они старались растворить
ся среди кричащих и скандирующих. Кто они, желающие ос
таться в тени дирижеры стихийного разгула? Ответ на вопрос 
был дан на пресс-конференции, которую проводили работники 
румынского телевидения уже после нападения. Директор телеви
дения Эмануил Валериу поведал журналистам о том, что по
громщики крушили помещения выборочно, некоторые кабинеты 
по неизвестной причине остались нетронутыми. Он также расска
зал, что накануне беспорядков в окно его квартиры была бро
шена бутылка с зажигательной смесью и записка с предупреж
дением, подписанная румынскими легионерами. Он показал нам 
эту записку-штандарт, на ней была нарисована жирная фашист
ская свастика.

О причастности тайной законспирированной организации фа
шистского толка к событиям нам намекали и другие, румын
ские коллеги. Кто обеспечил «техническую» сторону беспоряд
ков, воспользовавшись нестабильной ситуацией, кто вел моло
дежь на приступ именно тех учреждений, которые представля
ют жизненно важные центры политической власти нынешнего 
правительства Румынии? Возникает еще один вопрос: почему 
при таком разгуле не был ограблен ни один банк?

Румынская пресса пока не дает анализа глубинных явлений 
и процессов, приведших к печальным событиям. Идет следст
вие, и не в его интересах разглашать имеющуюся информацию. 
Всему свой черед. Ведется следствие и по Делу Марьяна Мун
тяну, одного из основных лидеров Лиги студентов, который 
проводил митинг на Университетской площади против политики 
правительства. Он был арестован шахтерами, прибывшими на 
помощь полиции и армии из разных уголков страны в четыре 
часа утра 14 июня и очень быстро стабилизировавшими ситуа
цию' в городе. Я видел, как, чумазые после рабочей смены, в 
своих шахтерских касках, сапогах, вооруженные кто чем — пал
ками. обрезками высоковольтного кабеля, — эти люди заменили 
как бы не существующую полицию и наводили порядок в Буха
ресте.

...Молодой шахтер, почти мальчик, в робе, которая была ему 
велика, подпоясанный проволокой, стоял на площади и с гру
стью смотрел на старинное здание Бухарестского университета.. 
На стенах еще осталось несколько лозунгов, призывающих к 
свержению Иона Илиеску. «Это могли сделать только те люди, 
кому безразлична наша история, наша культура, — сказал он,—““ '»Г”“' Л. БОРЗЕНКО.

спец. корр. АПН.

Фотохроника ТАСС

Жить тысячу, десять 
тысяч лет, 

Почитая вождя — 
Эта воля множится 

день ото дня.
Выполним долг наш, 

преданно будем все почитать 
Отца нашего — полководца 

Ким Ир Сена.
Слова этой песни, рожден

ной поэтом Син Ун Хо на 
музыку Ли Сен Хака, —ти
пичный пример «революци
онного» направления песен
ного творчества деятелей му
зыкального искусства в 
КНДР, которому здесь при
дают особое значение в вос
питательной и идеологиче
ской работе с молодежью. 
Газеты часто помещают тек
сты и Ноты подобных «рево
люционных» песен для того, 
чтобы их разучивали все 
представители молодого по
коления в этой стране. Ну 
а если что-то неясно, даются 
и необходимые разъяснения 
относительно того, для чего 
это нужно. Вот, например, 
что по этому' поводу пишет 
газета «Нодон Чхоннен» в 
одной из своих передовых 
статей.

«Молодежь, — как ука
зывает орган ЦК Союза со
циалистической трудовой мо
лодежи Кореи (ССТМК), — 
напевая песни, глубже пости
гает величие любимого вож
дя и дорогого товарища ру
ководителя, преимущества 
социалистического строя на
шей страны, становится го
рячо преданной партии и 
Вождю». «Любимым Вож
дем», как известно, здесь 
называют лидера КНДР Ким 
Ир Сена, а «дорогим руко
водителем» — его сына Ким 
Чен Ира, имя которого, кста
ти, часто заменяется в печа
ти и жизни просто словосо-

ПЕСНЯ ДЛЯ «ЛЮБИМОГО ВОЖДЯ»
Северная Корея: о чем поем?

четанием «наша партия».
Не спрашивай имени моего, 

но знай,
Знай помыслы мои, 

горящие в душе,— 
Всю молодость взрастившей 

меня партии отдать 
И лишь дело ее прославлять! 
Так не спрашивай

имени моего...

Если молодежь поет 
такие песни, считает «Нодон 
Чхоннен», ей легко спра
виться с любой, даже самой 
трудной работой, в соответ
ствии с распространенным 
здесь лозунгом «Партия ре
щит — мы выполним!». Поэ
тому орган ЦК ССТМК при
зывает добиваться того, что
бы молодые люди больше 
знали и пели «революцион
ные» песни, ибо только тог
да тем, кто отдает свою 
юность, например, созданию 
«темпов 90-х годов» — дви
жению по наращиванию тем
пов хозяйственного строи
тельства, будет легко «с ре
волюционным оптимизмом 
верить в победу».

Важная роль, которая от
водится воспитанию молоде
жи с помощью «революцион
ных» песен, обусловлена еще 
и тем, что, как пишет «Но
дон Чхоннен», сам Ким Ир 
Сен лично сочинил «многие» 
из них со времени антияпон- 
ской партизанской борьбы, а 
его официальный наследник 
Ким Чен Ир, оказывается, 
сочинял мелодии к таким

песням и даже приложил 
усилия для того, чтобы 
композиторы в КНДР актив
нее занимались сочинением 
«революционных» музыкаль
ных произведений для вос
питания на них корейской 
молодежи.

«Дорогой руководитель» 
дал указание обучать моло
дое поколение песням как 
нашего времени, так и воен
ных лет,.периода индустриа
лизации, строительства в 
70-х и 80-х годах с тем, что
бы они пели такие песни во 
время работы. Задачей же 
организаций ССТМК, охва
тывающих всех представите
лей молодого поколения в 
КНДР, вышедших из пионер
ского возраста, является вос
питание «надежного авангар
да партии» с помощью «ре
волюционных» песен о «ве
личии вождя и руководите
ля». Благоприятно на вос
питании подрастающего по
коления, считает газета, мо
гут сказаться такие песни, 
как «Трудовая партия — 
наш кормчий», «Мы скачем 
на крылатом коне Чхолли- 
ма», «Марш молодых строи
телей социализма».

Ну а как практически до
биться, чтобы молодежь пе
ла именно предписываемые 
ей партией песни? Для этого 
здесь, опять-таки силами 
ССТМК, проводятся собра
ния по разучиванию песен, 
конкурсы, семинары, на ко
торых обсуждается содержа
ние текстов. Организуются

также агитбригады, донося
щие до всех уголков страны 
песенные призывы к пре
данности партии и вождю, к 
перевыполнению производ
ственных планов. Есть даже 
песня о том, как хорошо по
ступила городская девушка, 
отправившаяся в деревню, 
чтобы выйти замуж. Этот по
ступок, надо полагать, пред
ставляется как хороший при
мер в то время, как сельской 
молодежи, наоборот, стано
вится свойственно стремле
ние к городской жизни.

«Организации ССТМК 
должны глубоко в душе хра
нить замысел дорогого това
рища руководителя об уси
лении воспитания с помощью 
революционных песен и 
стремиться к тому, чтобы 
молодежь больше их пела и 
зажигала пламя революцион
ного подъема на каждом бое
вом участке с высоким чув
ством веры в победу». А 
победа эта, как здесь ут
верждают, совсем близка. 
Стоит лишь еще немного 
поднажать, сделать рывок — 
и светлое будущее наступит.

Каким оно будет? Гово
рят, «рай на земле». Дорога 
туда уготована вождем и 
партией. Остальным же суж
дено с абсолютной предан
ностью выполнять все по
ставленные перед ними зада
чи, а молодежи — верить в 
правильность всего того, что 
делает руководство, и петь 
«революционные» песни.

И. ЗАХАРЧЕНКО, 
корр. ТАСС.

Пхеньян.

Бремя цивилизации?

ПОЧЕМ НЫНЧЕ ЛЮБОВЬ
ИЗ РАЯ В АД НА МЕРСЕДЕСЕ

Бухарест.

Спрос породил предложе
ние — к такому выводу при
шли специалисты. Венгерско
го института по изучению 
общественного мнения, кото
рые занимались исследовани
ем причин порнографического 
бума в Венгрии. Действитель
но, стотысячный тираж жур
нала «Попо магазин» с за
падным участием здесь рас
ходится довольно быстро. 
Нисколько не уступает ему 
по популярности и «Секс- 
пресс», 120 тысяч экземпля
ров которого раскупаются 
еще быстрее. Теперь он ре
гулярно появляется в газет
ных киосках. С надеждой на 
большие доходы здесь пла
нируют издание западногер
манского журнала на венгер
ском языке «Сент Паули», а 
также «Лесби герл» и «Секси 
мэн»... '

Взрывной эффект выхода1 
на арену общественной жизни 
порнографической темы мож
но проиллюстрировать на га
зете «Экспресс». Если ранее 
она занималась публикацией 
разнообразных объявлений, 
начиная от продажи старого 
пианино и кончая куплей су
пермодной яхты, то сейчас 
главная тема этого рекламно
го издания — секс. Введена 
рубрика «Ищем партнера», 
где можно в зависимости От 
толщины кошелька найти 
подходящую партнершу или 
партнера «на раз» или более 
продолжительное время. Не
которые журналы требуют, 
чтобы дающий объявление 
присылал свою фотографию в 
обнаженном виде.

Видеофильмы несколько до
роже журналов, но интерес к 
ним довольно велик. В обыч
ных магазинах фото- и кино
товаров можно купить порно
фильм, а с декабря прошло
го года такую ленту можно 
еще и посмотреть практиче
ски не отходя от кассы в но
вом специальном магазине 
«Интим, центер». Специальный 
магазин прекрасно обустроен, 
есть богатый выбор мелочей, 
в том числе презервативов.

Кстати, их здесь более 150 ви
дов. Владелец этого центра 
намерен открыть по всей 
стране сеть подобных магази
нов.

Живую конкуренцию порно
журналам и фильмам состав
ляют представительницы сла
бого пола с известной всей 
стране площади Ракоци, а 
также нелегально существую
щие «службы вызова» и те, 
кто «работает» при самых до
рогих гостиницах.

Здесь всерьез говорят о соз
дании профсоюзов или друго
го общественного органа, ко
торый взял бы под защиту 
жриц платной любви. Приво
дится и такой довод: в слу
чае легализации проституции 
уменьшится число венериче
ских заболеваний. Помимо 
этого, члены женского проф
союза вносили бы налог в 
казну, причем часть в валюте.

В ряде публикаций венгер
ской печати были предприня
ты попытки докопаться до 
причин роста проституции и 
широко распространившейся 
порнографии. Первое, по сло
вам самих проституток, свя
зано с ростом стоимости жиз
ни, желанием, как они гово
рят, жить по-человечески в 
условиях дороговизны всего, 
что нужно для нормального 
существования. Нынешнее же 
общество не может предо
ставить женщинам' другой 
возможности реализовать се
бя в такой степени, чтобы 
удовлетворить материальные 
потребности.

На последней сессии Госу
дарственного собрания Вен
грии принят закон о запрете 
на публичное распростране
ние в стране порнографиче
ской продукции. Закон при
нят, но ^прос по-прежнему 
порождает предложение и 
здесь всерьез поговаривают 
об открытии не очередного 
порножурнала, а настоящего 
публичного дома...

А. САЛИЕВ, 
корр. ТАСС.

Будапешт.

В Таиланде сотни тысяч ино
странных машин. А какая мар
ка самая популярная?

Среди крупных политиче
ских деятелей и тех. кто неле
гально ворочает миллиардами 
бат-мерседес-бенц. И не обыч
ный. а бронированный — танк 
на колесах. Его двери, бензо
бак. стекла и покрышки не 
пробить из крупнокалиберного 
оружия. Только за последнюю 
неделю фирма, их производя
щая, получила из Таиланда за
каз на 10 машин. Цена каждой 
от 360 до 540 тысяч американ
ских долларов. Но заказ мог 
быть и крупнее, дело не в вы
сокой стоимости. Сдержали 
производственные мощности.

больший заказ фирма взять не 
может.

В чем секрет повышенного 
спроса именно на такой авто
мобиль? Страх толстосумов за 
жизнь. Ведь только за 8 меся
цев прошлого года в Таиланде 
были убиты 3826 человек, боль
шинство — процветающие биз
несмены. Отраслью повышен
ного риска является спекуля
ция земельными участками. В 
некоторых районах страны и. 
естественно, в Бангкоке стои
мость одного квадратного мет
ра достигает порой десятков 
тысяч долларов. Вот и спешат 
дельцы обзавестись охраной 
и быстроходными «танками». 
Но и они не всегда помогают.

Некий Рави Чайчанавонг ус
пешно пережил за три года 6 
покушений. Всякий раз' от 
пуль спасали охранники и бро
ня. В седьмой раз его соперни
ки все же подловили. Он вы
шел из автомобиля, и тотчас 
рядом разорвалась брошенная 
граната.

Почему же среди бизнесме
нов такая высокая смертность? 
Активный и сильный конку
рент может причинить Убытки 
в миллионы долларов. Его же 
физическое устранение обхо
дится дешевле — от 1.200 до 
8.000 долларов в зависимости 
от квалификации наемного 
убийцы. Преступная деятель
ность мафии приобрела в пос-

леднив месяцы такой размах, 
что борьбой с ней вплотную 
занялось правительство. Пре
мьер-министр Ч. Чунхаван 
предложил создать специаль
ный секретный орган. Его чис
ленность и имена членов не 
будут преданы гласности. Цель 
секретного органа — ликвидировать oPгaнизoEaннvю прес
тупность. Задача — не из лег
ких. По признанию самих таи
ландских властей, мафиози от 
бизнеса тесно связаны с поли
цией. отдельными политичес
кими деятелями и даже с це
лыми партиями. И для прове
дения операций по устране
нию конкурентов во многих 
случаях используются... поли
цейские и военнослужащие.

Б. ЧЕХОНИН, корр. ТАСС.
Таиланд.

Отдел ведет В. СИМКОВ

У КОГО ЧТО БОЛИТ...
55-летний маклер из Риджвуда, штат Нью-Джерси Ник 

Руссо совершенно отчаялся похудеть (вес Ника около 200 кило
граммов). И вот он решился на последний шаг... По всему 
городу Ник расклеил такие объявления, сопроводив их собст
венной фотографией: награда в 25.000 долларов тому, 
кто в течение года хоть один только раз увидит этого чело
века в любом ресторане до того, как он сбросит свой вес до 
200 фунтов (около 90 килограммов) и менее.

Как пишет американское издание «Стар», поместившее этот 
материал, пока Ник Руссо держится, соблюдая предписанную 
диету дома, в рестораны не ходит — по крайней мере нико
му еще не удалось заработать 25 тысяч долларов.

А этот симпатичный 8-летний кот недавно дебютировал на 
экране британского телевидения. Он выступил в рекламе, 
апеллируя к богатым о помощи для бедных. После просмот
ра по телевидению этой рекламы зрители были сражены со
общением, что средняя британская кошка получает в день 
больше белков, чем ребенок стран третьего мира.

(Фотохроника ТАСС).

в свободную НЙ 
минутку ?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. Род , 
загадки. 6. Условное изображе
ние поверхности земли. 7. Фор
ма маневра летательного ап
парата. 9. Великий футболь

ный вратарь. 10. Одна из че
тырех сторон света. 11. Драма 
Г. Ибсена. 12. Спортивный кол
лектив, 13. Город на юге Одес
ской области. 18. Кафтан из 
толстого сукна. 19. Опера 
А. Рубинштейна. 20. Город в 
Чаде. 21. Поделочный камень, 
разновидность агата. 23. Заго
товка из металла. 25. Фут
больный клуб Австрии. 28. 
Спортивное сооружение. 30. 
Династия итальянских масте
ров смычновых инструментов. 
31 Город в Уганде. 32. Персо
наж оперетты И. Кальмана 
«Фиалка Монмартра». 33. Жи
вотное семейства оленей. 34. 
Город в Нидерландах

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Химиче
ский элемент. 2. Молодые рас
тения, предназначенные для 
пересадки в грунт. 3 Стебли и 
листья корне клубнеплодов. 4. 
Специальность рабочего: б. 
Грузоподъемная машина, меха
низм. 6. Ваза для цветов. 8. На
родный артист СССР. актер 
театра и кино. 12. Действую
щее лицо в опере Леонкавал
ло «Паяцы». 13. Главный город 
острова Ниуэ. 14. Площадка 
для выступлений в цирке. 15. 
Марка советского мотороллера. 
16. Итальянские мореплавате
ли XV — XVI вв. (отец и сын). 
17. Повесть А. Куприна. 21. За
город. околица 22 Госудапст 
во в Южной Америке. 24 При
ем в воздушном танковом и 
морском бою. 26 Нидерланд
ский кинорежиссер-документа
лист, лауреат Международной 
Ленинской премии (1968 г.). 27. 
Хлопчатобумажная ткань. 29. 
Вил искусства. 31. Музыкаль
ный фильм режиссвра С Со
ловьева.Составил В. ДЕДЯЕВ.

ОТВЕТЫ (СМ. №№ 114, 119)
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Кроль. 

6. «Неизвестная». 7. Граниа. 9. 
Ацетон. 14. Гексод. 16. Ареал. 
17. Скирос. 19. Микроминиа
тюризация. 20. Перлон. 22. 
Дюкло. 23. Плутон. 24. Ангара. 
26. Патрон. 27. Кондиционер. 
28. Судак. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Бровка. 2. Блесна. 4. Гепард. 
5, Кактус. 8. Краснодар. 10. 
Целлюлоза. 11. Перигей. 12. 
Ремарна. 13. Полигон. 15 Оло
во. 18. Кизил. 21. Нигрол. 23. 
Паркет. 25. Азимут 26. Привал.

1. Миксер. 2. Гитара. 3. Рай
кин. 4. «Датсун». 5. Ретина. 6. 
Гарнир. 7. Цикада. 8. Нигрин. 
9. Синица. 10 Нарзан. 11. Ца- 
даса. 12. Зрение. 13. Нирала. 
4. Сасаки. 15. Джониа. 18 Ли
тера. 17. «Старик». 18. Сакура. 
19. Матица. 20. Стилет. 21. Ко
рунд. 22. Камлот. 23. Целина. 
24. Свиток. 25. Задник. 26 Ма
нуал. 27. Прилив. 28. Дамаск. 
29. Ундина. 30 Кирпич. 31. 
Макака. 32. Карниз. 33. Род
ник. 34 Карачи. 35. Карузо. 36. 
Добози. 37. Костра. 38. Вороро. 
39. Кварта. 40. Болото. 41. 
Бровка. 42. Сократ. 43. Том
пак. 44. Лорбер. 45. Карета. 46 
Коллеж

Кроссворд из № 119 решили 
А. 6ЕЛИКСРСКИИ (Свердловск), 
В. ПЯСТОЛОВ (п. Троицкий), 
Е. ПАЛИНА (с. Маминсное), 
В. МОРОЗОВ (КраснотурьинсН), 
Н. ЕРШОВА (КарпинсЮ. 
К. КИРПНЧЕВА (Волчанск).

По два кроссворда решили 
Р ДУВРОВКИНА (Перво
уральск). А ЧУРАКОВ, С. БЕ- 
ЛОУСОВ В СОХАРЕВ (все — 
Нижний Тагил).

— Если в семье психоло
гически нездоровый климат, 
если жена по мелочам приди
рается к мужу — не так сел, 
не так ест, — то почти на
верняка он не устраивает ее в 
интимных отношениях. Суще
ствует и обратная связь быта 
и половой близости, ведь в 
семье буквально все отноше
ния между супругами сексуаль
ны, — считает врач-сексолог 
Л. Ю. Власенко, директор хоз
расчетного сексологического 
центра. — Тут важен каждый 
взгляд, каждое случайное сло
во — нс только в постели, ра
зумеется.

Именно поэтому сексологи
ческий центр, которы^, кстати, 
функционирует всего второй 
месяц, — взялся решать вопро
сы половых нарушений ком
плексно. С помощью знамени
того миннесотского теста, обя
зательного собеседования и не
скольких анкет профессиональ
ные (что пока редкость у нас 
в стране) сексологи определя
ют характер отклонения, а 
главное, его причины. В за
висимости от них пациент мо
жет быть направлен на лече
ние к урологу, гинекологу, нев
ропатологу, психиатру, психо
логу или другому специалисту, 
принимающему тут же. О пси

БУДЕМ УЧИТЬСЯ СЕКСУ
хологической помощи следует 
сказать отдельно: она действи
тельно мощная, вплоть до гип
ноза. \

— Нередко пациент нужда
ется в элементарной половой 
грамотности, — рассказывает 
Лев Юрьевич. — Для мужчин 
интимная жизнь важна прежде 
всего для поддержания собст
венного статуса, часто в своих 
же глазах. «Если с женой в 
постели у меня порядок, зна
чит, я действительно мужик», 
— такая вот формула. А жен
щина может годами не испы
тывать оргазма, имея нормаль
ную, по ее мнению, семью. Бо
лее того, считается чуть ли не 
неприличным быть страстной 
женщиной! А мой знакомый 
суицидолог (специалист по са
моубийствам) утверждает, что 
10% женских самоубийств со
вершается сегодня именно на 
сексуальной почве. Там же и 
корни большинства женских 
неврозов: Не говоря уже о 
том, что аноргазмия делает 
жизнь более блеклой, серой, 
супружеское счастье — непол
ным.

Хозрасчетный сексологиче- 
ский центр действует при 
НТТМ. Этим объясняется на
личие здесь дорогостоящей ме
дицинской аппаратуры, дефи
цитных эректоров — необхо
димой вещи для мужчин с ос
лабленной половой функцией... 
Работает хорошо оснащенный 
физиокабинет, через несколько 
дней откроется уютный фито
бар: врачи центра полагают, 
что соки и лекарственные тра
вы — важное средство норма
лизации как полового, так и 
общего здоровья пациентов.

Всего же новый сексо
логический центр оказыва
ет около пятидесяти видов 
услуг. Принимает он и заявки 
от целых предприятий на 
сквозное обследование их сот
рудников при помощи анкет 
и тестов, которые затем обра
батываются компьютером. Об
следование одного человека 
стоит всего 50 копеек. Ано
нимность гарантирована. Пос
ледующее лечение, если оно 
необходимо, — тоже. Нужно 
только обратиться в центр. 
Пусть руководители предприя

тий не сочтут за бестактность 
напоминание о том, что произ
водительность труда стабиль
но высока именно у здоро
вых людей,..

— Многие комплексы возни
кают только из-за ложной ин
формации об их причинах. 
Мужчина не виделся с жен
щиной два месяца, а потом 
где-то прочитал, что длитель
ное воздержание чревато им
потенцией. В результате во 
время первой после перерыва 
встречи с женщиной он с тре
вогой наблюдал за самим со
бой — вместо того, чтобы кон
центрировать внимание на под
руге. Естественно, полный 
крах, и — «я больше не муж
чина». Таким больйым» мы 
возвращаем уверенность в их 
нормальности.

К этим словам Л. Ю. Вла
сенко я могу добавить лишь то, 
что находится сексологический 
центр по адресу: г. Сверд
ловск, улица Гагарина, дом 28 
(здание из красного кирпича). 
Анонимно записаться на при
ем можно по телефону: 
44-24-21. Внимательные, ква
лифицированные врачи ждут 
вас.

Н. КАПЛЕНКО, 
студентка УрГХ~
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Рок-поп 
календарь:
июль

1 — Дебби Харри (экс- 
« Блонди», 1945).

3 — Винс Кларк (Д5?эт 
«Ирэйжа», 1959).

— Умер Джим Морри
сон (на снимке, 1971).

— Погиб Брайан Джонс 
(1969).

4 — Джереми Спенсер 
(гитарист и вокалист «Флит
вуд Мэк', 1948).

5 — Дебют «Кинг Крим- 
сон» в концерте «Роллинг 
Струнз» памяти Б. Джонса 
в Гайд-парке с амдиторией 
650 000 зрителей (1969).

6 — Билл Хэйли, пегвый 
король рок-н-ролла (1925).

— Юрий Маликов (1943).
— Леннон встретил Мак

картни (1957).
7 — Ринго Старру — 

50 лет!
8 — Энди Флетчер («Ди- 

пеш Мод», 1962).
9 — Бон Скотт, вокалист 

«АС ДС». (1946; погиб 
19.2.1980).

10 — Ронни Джеймс Дио 
(1946).

— Нил Теннант («Пэт 
Шоп Бойз», 1954).

12 — Дебют первого- со
става «Роллинг Стоунз» в 
знаменитом клубе «Мэрки» 
(1962: Джеггер. Ричардс, 
Дик Тэйлор — бас, Мик 
Эвори — барабаны).

13 — Роджер Макгуинн 
(лилер «Бёрдз», 1942).

15 — Линда Ронстадт 
(1946).

16 — Стюарт Коупленд 
(экс-«Полис», 1952)!

17 — Тони «Джизер» 
Батлер («Блэк Саббат», 
1949).

19 — Берни Лидон (вока
лист «Иглз», 1947).

—- Брайан Мэй («Квин», 
1947).

20 — Карлос Сантана
(1947).

21 — Ли Аарон (1962).
22 — Дон Хенли («Иглз», 

1947).
23 — Мартин Гор («Ди- 

пеш Мод», 1961). ■
25 — День рождения 

фолк-рока: дебют Боба Ди
лана на фестивале в Нью
порте с электрогитарой.

26 — Мику Джеггеру — 
47 лет!

— Роджер Тэйлор 
(«Квин», 1949).

28 — Рик Райт (1945).
30 — Кейт Буш (1958).
— Джерри Гарсия 

(«Грэйтфул Дэд», 1949).
31 •— Хью Макдоуэлл 

(скрипач «ЭЛО», 1953).
— Си Си Кэтч (Каро 

Мюллер, 1964).

Об этоле рок-круизе в последнее время писали неоднократ
но — горьковская «Ленинская смена», «Комсомолка»... Чуть 
больше года назад были только родившиеся в Свердловске 
идеи, преобразовавшиеся в движение под названием «Рок 
чистой воды». Потом была серия благотворительных концер
тов Свердловского рок-клуба, концерт «Чайфа», Апрельского 
Марша», «Насти» в Москве в Лужниках... Чтобы начать ощу
тимо работать, движению необходимо было сделать хорошую 
презентацию — так возник «волжский проект».

...Недавно поездка по Волге 
завершилась. Теплоход «Капи
тан Рачков» распрощался со 
своими иными пассажира
ми — м: зыкантами. экологами. 
На нем по реке путешествова
ли свердловские. ленинград
ские. нижегородские и другие 
команды, в том числе наш 
«Чайф». ВЛАДИМИР ШАХРИН, 
один из инициаторов «Рока чи
стой воды», благополучно вер
нулся в родной город и расска
зал о своих впечатлениях и 
планах движения.

— Володя, как ты оценива
ешь прешедшую акцию?

— Я для себя в ней отметил 
положительные и отрицатель
ные стороны. К плюсам отно
сится, во-первых, то. что му
зыкальная часть «Рока чистой 
воды» — это одна из тех но
вых форм, о которых мы сей
час очень много говорим — и

рождается музыка — то есть 
получается природная гармо
ния. идея сразу срабатывает.

Второй плюс — это то. что 
удалось обойтись без «кассо
вых звезд», и там. где с рекла
мой было все в порядке — 
как. например, в Горьком — 
народу было достаточно много. 
В Горьком, я думаю, пришло 
где-то около десяти тысяч че
ловек — концерт проходил У

купили концерт и сделали зри
телям бесплатный праздник. И 
на уровне музыкантов. кото
рые, например, как «Аукцион», 
приехали в общем-то на мало
комфортабельный теплоход 
прямо из Франции, собираясь 
снова туда же Мы говорили с 
ребятами откровенно: зачем 
им это нужно было делать? 
И они ответили, вот мы верим.
например. Шахрину. верим

ПАЮСЫ И МИНУСЫ ВОЛЖСКОГО КРУИЗА
музыканты. и «функционе
ры» — все. кто долго в рок-н- 
ролле крутится. Раньше счита
лось. что если в большие за
лы народ перестал ходить, 
нужно играть в маленьких. 
Теперь же оказалось, что мож
но играть в любых залах, надо 
только поискать в этом какую- 
то гармонию. И некоторые кон
церты «Рока чистой воды» уда
лись именно в гармоническом 
отношении: концертная пло
щадка на берегу Волги, тут 
же — зрители, знающие, что 
выступления проходят под иде
ей защиты этой реки, на сце
не — музыканты, от которых

стен Кремля, на плошали ябло
ку было негде упасть, я впер
вые в жизни в таком участво
вал.

Еще очень важный . момент, 
который выявился во время 
акции. — появление людей, 
готовых работать на другом 
уровне, на уровне доверия, 
способных поверить в идею и 
рискнуть, начиная с подготов
ки. Я в Свердловске обращал
ся за помощью в несколько 
контор, так как групп ехало 
много, а особого финансового 
вклада в проект от нашего го
рода не было. Практически не 
задавая вопросов, нам помог
ли видеоцентр МЖК и еще. я 
даже удивился, небольшая та
кая организация — центр 
«Экология» при отделении Дет
ского фонда. Начальник этого 
центра С. Н. Балашов, поверив 
мне. просто взял и дал тысячу 
рублей на оформление задника 
для сиены, не потребовав ни 
возвращения задника для под
отчета. ничего подобного. Зна
чит. уже появляются руководи
тели нового поколения. Хотя в 
некоторых свердловских орга
низациях. где я был. говори
ли: вот если бы это движение 
У нас в городе было, за реку 
Исеть. то мы бы. мол. дали 
деньги. А Волга... Но ведь на 
самом деле уже какая сегодня 
разница — какую реку чи
стить: Волгу. Исеть или озеро 
Байкал. — важйо в первую 
очередь мозги чистить людям. 
И хорошо, что есть такие лю
ди. которые в это врубаются. 
Даже на уровне некоторых го
родских властей, которые вы-

тем, кто организовал эту поезд
ку — поэтому и участвуем... 
Доверяя и дальше движению, 
может, будем больше доверять 
ДРУГ другу, будем любить друг 
друга, а потом и окружающую 
среду.

— Что дала эта поездка му
зыкантам в творческом плане?

— Я считаю, что они поуча
ствовали в хороших концертах. 
По большому волжскому регио
ну мы показали очень разные 
направления музыки: от тради
ционной «СВ». — предположим, 
ритм-энд-блюза. — до «Аукцио
на» и «Апрельского Марша». 
Кроме общественно-экологиче
ских задач, которые мы там 
выполняли. получился очень 
мощный промоушн. — это все 
понимали. Минусом было то. 
что мы пока чисто психологи
чески не готовы в большом 
своем количестве поработать 
на идею. А к нашей развиваю
щейся идее надо было подойти 
с принципом: что ты сделал 
для акции? Кое-где этого не 
получилось.— Будет ли осенью «Рок 
чистой воды» на Байкале?

— Думаю, что в этом году 
нам не надо проводить больше 
крупных акций, лучше сделать 
одну поменьше, но с более 
крутым экологическим резуль
татом. То есть результат у на
шей волжской поездки опреде
ленный есть: ученые-экологи из 
Госкомприроды совместно с 
«зелеными» брали пробы волы, 
делали анализ. Но. во-первых, 
был конец мая — дикое поло
водье. а во-вторых. — кого V 
нас в Свердловске испугаешь
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чистом волы

тем. что под Саратовом из та
кой-то трубы течет такая-то 
зараза? Бот в Саратове этой 
проблемой занимаются серьез
но. А у нас в городе хорошо 
бы сделать большой рок-кон
церт. собрать спонсорские 
деньги, на концерте провести 
рекламу, а потом выехать всем 
миром и посадить лес. напри
мер. или привести в порядок 
заповедник на Чусовой. Орга
низовать и автобусы, и пита
ние. и саженцы, неужели мы 
такие жлобы, что не поедем 
на все готовое?

— Каким ты представляешь 
статус движения?

— Видимо, это будет Фирма 
«Рок чистой воды». так как 
устраивать в чистом виде об
щественно политическое дви
жение — это колхоз, мы через 
год ни о чем не договоримся. 
А так вся прибыль от деятель
ности фирмы пойдет на благо
творительные цели — на «эко
логические проекты, на разви
тие рок-музыки.

— В твоем творчестве отра
зится эта экологическая дея
тельность?

— Основная тема у «Чайфа» 
сейчас — этд экология души. 
Этим мы и раньше занимались, 
только не было такого терми
на.. Во время поездки Егор 
Белкин мне как-то говорит: 
«Слушай, Шахрин, ты не вру
баешься. что лет 'пять назад 
мы об этом просто мечтали, 
закатив глаза: вот бы круто 
по России проехать, поиграть? 
Но тогда это казалось нереаль
ным...» А сейчас такой шанс 
появился, и нужно его не упу
стить. Та экологическая зада
ча. которую музыканты могут 
решить. — это переделывать 
сознание людей, менять их от
ношение друг к другу, к при
роде.

Ю. АГАРЕВА.
Снимок И. Зиганшина.

«СКОЛЬКО ЛЕТ, СКОЛЬКО ЗИМ»,-
как говорят при встрече ста
рые друзья, бог знает сколь
ко лет не видевшись. Давно 
не брался я за ваши пись
ма, — фестиваль, лето, отпус
ка, готовили второй номер 
«Хроники «Рок-дизайна* (на 
днях выйдет из печати), а 
писем много, да и событий 
разных из мира музыки то
же не меньше, все и не ох
ватишь. Поговорим о пись
мах?

Без обиды, но половину из 
них сразу нужно сдавать в 
архив: это просьбы прислать 
адрес Шатунова, Пахомова, 
Разина и т. д. или фотогра
фии этих же лиц. Похоже, 
что авторы этих писем со
всем не обращают внимания 
на наши предупреждения: 
РЕДАКЦИЯ НЕ ИМЕЕТ АД
РЕСОВ ВАШИХ КУМИРОВ, 
а тем более — НЕ РАССЫ
ЛАЕТ ИХ ФОТОГРАФИИ.

В последней почте было не
сколько посланий с просьбой

рассказать о рок-изданиях 
нашей страны. Кроме нашей 
газеты более-менее регуляр
но появляются музыкальные 
странички в «Комсомольском 
знамени» (Киев), «Молоде
жи Эстонии* (Таллинн), 
«Комсомольце* (Вологда), 
«Тюменском комсомольце», 
«Ленинской смене» (Алма- 
Ата), «Смене» (Ленинград). 
Начали официально выходить 
«Рокси-экспресс» (Ленин
град), журналы «Рокада» и 
«Рок в СССР» (Москва). Сто
ит сказать, что распространя
ются они в основном через 
рок-клубы и музыкальные 
центры, туда и нужно обра
щаться (кроме того, почти у 
каждого рок-клуба есть свое 
издание, пусть и выходящее 
небольшими тиражами). Га
зета Свердловского рок-клу
ба «ПерекатиПоле» тоже про
должает выходить. Насколь
ко я в курсе, сдан в печать 
очередной номер. Подписку

на нее, к сожалению, офор
мить нельзя, а поскольку из- 
за небольшого тиража за пре
делы Свердловска она посту
пает нечасто, лучше всего 
делать заказ прямо на рок- 
клуб. До конца месяца дол
жен выйти из печати очеред
ной выпуск «ХРД* со статья
ми о «Наутилусе Помпилиу- 
се», «Роллинг Стоунз», круи
зе «Рок чистой воды» и мно
гом другом.

После фестиваля пришло 
несколько писем с вопросами 
о молодой местной группе 
«Солянка имени Бобы Доку- 
товича». Средний возраст 
команды — 21 год, почти 
все они — студенты культ- 
просветучилища. - Положи
тельно относятся к «митьков- 
ской» философии, основа ко
торой «жизнь — это кар
навал», а также к одному из 
героев фильма «Последний 
подвиг Камо» белогвардейцу 
Бобе Докутовичу. Солист

группы Костя Ширяев, по мо
им сведениям, еще не женат 
(этот вопрос содержится не 
в одном письме наших чита
тельниц). Остальные подроб
ности можно узнать в рок- 
клубе, членом которого явля
ется «СБД».

Чем мы занимаемся сей
час? Актив «Музыкальной 
студии» готовит очередную 
«тусовку» — приложение к 
нашей газете, как вы помни
те. Она выйдет в двадцатых 
числах и будет целиком по
священа группе «Битлз». В 
основном в нее войдут мате
риалы, которые нигде еще в 
советской прессе не публико
вались: статьи, интервью, ре
цензии, фотографии. Можно 
напечатать тексты песен, ра
зумеется—английские. Труд
но выделить что-то в творче
стве группы, но, может быть, 
сделать эту подборку по ва
шим письмам? Пишите. Во 
внимание будут принимать
ся письма, пришедшие до 17 
июля.

М. ПЕТРОВ.

ФУТБОЛ
11 июля на Центральном стадионе 

проводится очередной матч по футболу 
на первенство СССР между командами 

«УРАЛМАШ» (Свердловск) — 
«ТОРПЕДО» (Волжский).

Начало в 19 часов.
После окончания матча состоится очередной 

тираж вещевой лотереи, в которой разыгрыва
ются товары повышенного спроса.

Билеты продаются в кассах стадиона.

СЧАСТЛИВОЕ ИЗБАВЛЕНИЕ 
из плена вредных привычек — пристрастий 

к алкоголю и никотину — принесет вам 
КЛУБ «ОПТИМАЛ ИСТ»!

Платные занятия по методике ленинградского ученого 
Г. А. Шичко проводятся в течение десяти вечеров во Двор
це культуры железнодорожников АНОНИМНО.

Запись по тел.: 53-06-18, 58-49-60.
Проезд всеми видами транспорта до остановки «Желез

нодорожный вокзал», ул. Челюскинцев, 102.
Итак, включайте обратный отсчет вашим вредным при

вычкам, ведь здоровье — это старт в будущее, который 
нельзя откладывать на завтра!

Рекламное агентство «Солярис».
Прием заказов по тел. 52-57-48.

Рок в лицах
Подписав свой первый конт

ракт в 18 лет, она ни разу не 
изменила своим вкусам ради 
шоу-бизнеса. Совмещая в сво
ем лице должности собствен
ного менеджера, продюсера, 
издателя и видеорежиссера, 
работая в своей домашней сту
дии со сложнейшей аппарату
рой, она очень редко бывает 
в светском обществе. «Самой 
скромной в мире больной ма
нией величия» называют жур
налисты английскую певицу 
Кейт Буш.

Родилась Кейт Буш 30 ию
ня 19о8 юда в английском го
родке Бекслихит (графство 
Кент). Дочь врача, опа вы
росла в обеспеченной буржу
азной семье. От музыкальною 
образования увильнуть воз
можности не было — сначала 
скрипка, потом фортепиано. 
После окончания школы ста
ла обучаться искусству танца 
и пантомимы у известного 
английского мима Линдсея 
Кемпа. Тогда же появились 
первые песни. Мелодии и гар
монии сами рождались во 
время импровизаций на лю
бимом инструменте. Старшие 
братья внушили сестре лю
бовь к музыке «Битлз», «Ти- 
Рекс» и философии мистика 
Гурджиева. В 16 лет у нее 
уже было больше 200 собст
венных несен.

Друг семьи познакомил ее 
с гитаристом группы «Пинк 
Флойд» Дэйвом Гилмором. 
Искушенный мэтр с первого 
взгляда определил в очарова
тельной девушке симптомы бу
дущего успеха. Свой скромный 
рост Кейт компенсировала не
обычайно широкими возмож
ностями голоса. Язвительные 
журналисты позже будут на
зывать ее вибрирующий 
фальцет «писклявым» и «визг
ливым» (а доброжелатель
ные сравнивать с птичьим 
щебетанием), но все отмеча
ли его благозвучность и ду
шевную проникновенность, 
которая сочеталась со своен
равной капризной интонаци
ей, почти физически действо-

вавшей на слушателя. Гилмор 
помог записать демонстраци
онные ленты, и с его легкой 
руки певицей заинтересова
лась фирма И-эм-ай, которая 
и выпустила через: три года 
пластинку.

Дебютный альбом. «Внут
ренний удар» вышел в начале 
1978 года, чуть позже пос
ледовала пластинка «Львиное 
сердце». Аранжировщиком и 
продюсером был коллега 
Алана Парсонса Эндрю Пау
элл. Играли музыканты групп 
«Кокни Ребел» и «Пайлот».

средним уровнем рок- и- поп- 
сцены, а с другой стороны 
позволяет даж'е в явно тенден
циозных песнях сохранять 
простую, доверительную ин
тонацию.

Своим исходным принципам 
Кейт Буш осталась верна и в 
1980 году на пластинке «Ни
когда Навсегда». Оставив ро
яль, она в духе времени сме
ло взялась за такие соблазни
тельные синтезаторы и ритм- 
компьютеры. Альбом был за
писан так, чтобы не обидеть 
ни взыскательных слушателей

Кейт Буш

пик. И вот в 1985 году маят
ник возвращается назад. В 
альбоме «Псы любви» Кейт 
Буш снова соблазнительна и 
доступна, как и ее музыка, 
что дало критикам право яз
вить о легкой пошлости и 
эстрадности альбома, но хоро
ший коммерческий успех его 
лишний раз подтвердил, что 
публика ценит уважительное 
к себе отношение.

Работа пад каждым новым 
альбомом шла дольше, чем над 
предыдущим. Шестой — «Чув
ственный мир»—вышел лишь 
в ноябре 89-го. Три года на
пряженной работы ’ в студии, 
запись с фольклорным трио

«Булгарка» из Софии, экспе
рименты с экзотическими ин
струментами, использование 
сюжетных ходов из «Улисса» 
Джойса — и критики назва
ли альбом «самой филигран
ной и продуманной работой 
после последней * пластинки 
Питера Гэйбриэла».

По данным еженедельника 
«Нью мыозикл экспресс» Кейт 
Буш занимает 14-е место в 
списке лучших рок-исполните- 
лей за последние 30 лет, опе
редив даже «Ху», «Лед Зеппе- 
лин», «Статус Кво», «Ю-ТУ»...

И. РОГОВА.
(По материалам «Мелоди 

унд ритмус» и «Кью»).

Вышедший тогда же сингл 
«Грозовый перевал» занимал 
4 недели первое место британ
ских хит-парадов, и обая
тельная, энергичная, уверен
ная в себе певица — автор 
песен была объявлена откры
тием года. Сингл сразу про
демонстрировал специфику 
музыкальной концепции Кейт 
Буш: песня с запоминающей
ся мелодией с легким реверан
сом в сторону фольклорных 
традиций, правда стилизован
ных в ультрасовременной ма
нере. И к тому же литера
турные аллюзии: «Грозовый 
перевал» — название готиче
ского романа знаменитой пи
сательницы прошлого века 
(дочери пастора) Эмилии 
Бронте, заставившей когда-то 
рыдать целые поколения сен
тиментальных читательниц 
(впрочем, после выхода синг
ла этот роман снова стал бест
селлером).

Что же отличает музыку 
Кейт Буш от творчества близ
ких ей по духу музыкантов 
«Пинк Флойд», «Дженисиз», 
«Алан Парсонс Проджект»? 
Кейт Буш предпочла шарм и 
женственность мужскому 
тщеславию, а интимную инто
нацию ■— нервной агрессивно
сти. Это с одной стороны под
нимает даже откровенно «лю
бовные» песни высоко над

и критиков, ни широкую пуб
лику. Равновесие между кон
цептуальностью и доступно
стью Кейт всегда тщательно 
соблюдала.

Не избегая совершенно со
циальной тематики, Кейт всо 
же всегда больше полагалась 
на собственную безудержную 
фантазию и исключительный 
вкус. Впрочем Кейт Буш 
всегда с легкостью отказыва
лась от своих же рецептов и 
штампов, особенно когда ра
ботала вместе с такими музы
кантами, как Питер Гэйбри- 
эл или Рой Харпер. Вообще 
же для нее на первом месте 
всегда были свежие музы
кальные идеи, для которых 
старые находки служили лишь 
оковами.

Целый год студийной рабо
ты над альбомом «Мечта» — 
год напряженных поисков и 
мучительных' сомнений, когда 
не раз казалось, «что все 
очень плохо, и все надо пере
делывать». Социальная тема
тика все больше уступает 
место углубленному духовно
му поиску, мелодичность рас
палась на осколки звуков, 
колючих и шершавых, как бы 
обработанных проволочной 
щеткой. Фольклорными тради
циями уже и не пахнет.

Правда, Кейт сразу поняла, 
что такая дорога ведет в ту

С миру
по нотке

ф МАДОННА запустила 
новую пластинку под назва
нием «Затаившая дыхание». 
Основное содержание ее — 
музыка из фильма «Дик 
Трэйси», в котором играла пе
вица.

ф МИКИ ХАРТ, ветеран од
ной из старейших Штатских 
групп «Грэйтфул Дэд», вы
пустил книжку о днях, прове
денных в составе этой супер
команды. Издатели пообеща
ли посадить по два дерева в 
тропиках за каждое срублен
ное, которое пошло на изго
товление бумаги для нее.

ф БИЛЛИ ДЖОЭЛ судит
ся со своим менеджером Фрэн
ком Вебером, обвиняя его в 
растрате денег. Недавно нью- 
йоркский суд помог ему полу
чить с этого нехорошего чело
века два миллиона долларов, 
но Билли решил, что сумма 
явно недостаточна.

ф СТЮАРТ ГОЛ ДМ АН, ав
тор пасквильных «биографий» 
Элвиса Пресли и Джона Ленно
на, был арестован за компь
ютерное воровство: он пытал
ся украсть информацию, нуж
ную ему, из одного компь
ютерного центра. Так ему и 
надо!..

ф Пианист легендарных 
«Дорз» РЭЙ МАНЗАРЕК не
давно принял участие в четы
рехчасовой радиопередаче, 
посвященной памяти героев 
рока. В ней впервые прозву
чали записи интервью с Джи
ми Хендриксом и Джэнис 
Джоплин.

ф БРАЙАН ЭДАМС пре
рвал почти двухлетнее молча
ние и начал записывать новый 
альбом. В этом ему помогают 
три продюсера, самый опыт
ный из которых — Мэтт Кен- 
дис, работавший с «Карз», 
«Дэф Леппард» и «АС/ДС». Од
на из композиций альбома по
священа экологии и называ
ется «Не сбрасывайте бом
бу». Сам Эдамс прокомменти
ровал ее так: «Песня расска
зывает о том, что случится с 
миром, если мы будем про
должать его загаживать». (Яс
но, что ничего хорошего...).

ф БРЮС ДИКИНСОН, самая 
плодотворная личность в «Ай- 
рон Мэйден», вслед за пер
вым сольным альбомом вы
пустил роман «Путешествия 
Лорда Иффи Ботрейса». По » 
наблюдениям критиков, ажио
тажа у прилавков книжных 
магазинов не наблюдается. С 
пластинкой дело обстоит зна
чительно лучше.

ф Свое всемирное турне 
Пол Маккартни закончил кон
цертом на знаменитом стадио
не Маракана. Собралось 175 
тысяч зрителей.

ф Совсем недавно к много
численным событиям, связан
ным с именем легендарного 
ЭЛВИСА, прибавилось еще 
одно. В городе Розимоус (штат 
Иллинойс) был проведен кон
курс двойников покойного ко
роля рок-н-ролла. Приняло 
участие больше сорока чело
век, мужчин и женщин. Са
мому молодому, Полу Кам- 
пионе из Нью-Йорка, недавно 
«стукнуло»... семь лет.
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Объявляет конкурс
СВЕРДЛОВСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ —
по приему в очную и заочную аспирантуру 

по специальностям:
литейное производство, неорганическая химия, теплофизи
ка и молекулярная физика, вычислительная математика, 
педагогическая и возрастная психология, машины и тех
нология сварочного производства, методика преподавания, 
теория и история педагогики.

В очную аспирантуру принимаются граждане СССР в 
возрасте не старше 35 лет, в заочную ■— не старше 45 лет 
с законченным высшим образованием. Специалисты народ
ного хозяйства должны иметь опыт практической работы 
по профилю избранной специальности не менее двух лет 
после окончания вуза.

Поступающие в аспирантуру сдают конкурсные всту
пительные экзамены по философии, одному из иност
ранных языков и специальной дисциплине в объеме 
действующей программы для высших учебных заведе
ний.

Заявление о приеме в аспирантуру подается на имя 
проректора с приложением:
* личного листка по учету кадров;
* автобиографии;
* характеристики-рекомендации с места работы;
* списка опубликованных научных работ, изобретений и 
отчетов о научно-исследовательских работах. Лица, не име
ющие опубликованных научных работ и изобретений, пре
доставляют рефераты по избранной специальности;
* копии диплома об окончании высшего учебного заведе
ния и выписки из зачетной ведомости;
* паспорт и диплом об окончании высшего учебного заве
дения предоставляются лично поступающим в аспиранту
ру-Прием документов -— до 28 сентября. Сдача вступитель
ных экзаменов — с 1 по 30 октября.

Документы направлять проректору института по науч
ной работе по адресу: 620012. Свердловск, Д-12, ул Ма
шиностроителей, 11. СИПИ. Тел. для справок. 37-14-15, 
31-94-63.

СВЕРДЛОВСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ КИ НОВ И ЦЕООБЪ ЕДИНЕНИЕ 

и ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 20
ОБЪЯВЛЯЮТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

на 1990—1991 учебный год.
Училище готовит работников по специальностям: 
киномеханик широкого профиля — на базе восьмилет

него образования. Срок обучения 11 месяцев:
киномеханик широкого профиля — оператор видеозапи

си — на базе среднего образования. Срок обучения 10 
месяцев.

Учащимся на базе восьмилетней школы выплачивается 
стипендия в размере 30 рублей в месяц, на базе средней 
школы — 70 рублей;

токарь-универсал — на базе 8 и 10 классов Срок обу
чения I год. Стипендия 80 рублей.

Условия приема в училище — общие для учебных за
ведении.

За направлениями обращаться в дирекцию киносети по 
месту жительства.

Адрес училища: 620085, г. Свердловск, Вторчермет, ул
Агрономическая, 53. '

Трамваи № 1, 9, 14, 15, 25, автобусы № 12, 20, 30, 42, 
остановка — «Вторчермет». I

Телефон 25-24-40.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня и 7-УП премьера
ЛЕВ ЗИМОЙ

ОМСКИЙ 
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР 

(в помещении театра 
оперы и балета) 

Сегодня ВЕСЕЛАЯ ВДОВА 
7-УП в 12 час. НУ. ВОЛК...

МОЛОДЕЦ! 
в 19 час. БАЯДЕРА

ЧЕБОКСАРСКИЙ РУССКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

(в помещении театра 
юного зрителя) 

Сегодня ЖЕНСКИЙ СТОЛ
В «ОХОТНИЧЬЕМ ЗАЛЕ» 

7-УП премьера КРИК
НЕМОГО ЧЕЛОВЕКА

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК 
НОВАЯ ПРОГРАММА 

«ЗВЕЗДЫ 
РУМЫНСКОГО ЦИРКА».

эмблема печали, красная 
роза — эмблема любви (две 
серии).

САЛЮТ — Большая про- 
гулка. ВИДЕОЗАЛ — Индиа
на Джонс. Храм судьбы.

ТЕМП — Великолепная 
семерка.

УРАЛ — Человек из Рио. 
Штаны. Боны и покой. ВИ
ДЕОЗАЛ — История «О». 
Вверх по реке. Яростный 
кулак.

МИР — В городе Сочи 
темные ночи (две серии).

ДРУЖБА — Ложная клят
ва (две серии). Дом на Кэролл-стрит.

БУРЕВЕСТНИК — Кто 
есть кто.

КОМСОМОЛЕЦ — Семья 
(две серии).

СОВРЕМЕННИК — Идеаль
ное преступление.

ЗАРЯ — «Авария» — дочь мента Беспредел.
ЭКРАН — Беспредел.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новый американский 
художественный фильм 

«ОТПЕТЫЕ 
МОШЕННИКИ».

Сеансы: 11. 13. 15. 17. 19. 21.
7 и 8-VII в 9 час. 
«КРОВНЫЕ УЗЫ» 

(США).
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

СОВКИНО — Баловень судьбы (две серии).
ОКТЯБРЬ ■— 80S над тай

гой (стерео). Черная роза —

ПОГОДА
7 — 8 июля по области 

ожидается переменная облач
ность без осадков, днем 8 
июля на севере области 
кратковременные дожди, 
грозы, ветер северо-восточ
ный 1—6 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
12—17. днем 24— 29. 8 июля 
на севере области 20 — 25 
градусов тепла.

лодежных проблем 51-60-84
кульгу,ры $1-10-66
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 58-92-37 
51-39-09

писем 56-91-23. 56-17-50
«Иифорс» — 56-91-16
рекламы и объявлений 

56-91-34.
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